
Annonce 
A l‛occasion de la diffusion des résultats 

d‛examens de fin d‛année scolaire, le 
Seybouse times offre à ses lecteurs 
et lectrices, la gratuité de publication 

des annonces  de félicitations aux 
heureux lauréats. Veuillez transmettre 

vos messages à l‛adresse suivante : 
redactionseybouse@gmail.com N°3555 Mardi 11 Juillet 2023 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SEYBOUSE

L’aéroport d’Alger fait une 
nouvelle annonce concernant 

les voyages vers l’international

Annaba
Le Syndicat des psychiatres 

organise des journées de 
formation sur la psychiatrie

Economie verte : 
15 startups participeront 

à un programme 
d’accélération lancé par 

Algeria Venture
P.04P.04

800 brevets d’invention 
déposés entre 2022 

et 2023

P.06P.06

P.04P.04

UNIVERSITÉS

INCENDIE DE FORETS :
Lancement d’une 

campagne de 
sensibilisation contre les 

feux de forêts

ANNABA

P.06P.06

P.24P.24



Mardi 11 juillet 2023

02 Actualité SeybouSe Times

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Siège social : Commune El Bouni ZHUN 
Promotion Immobilière Yahia Abdelaziz, 

rez-de-chaussée
Annexe : 46 Emir Abdelkader - Annaba

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TImES
Impression : SIE Constantine

Diffusion : EURL K.D.P.A cité Benzekri 
Bât F N ° : 424 Constantine

Les manuscrits, photo-
graphies ou tout autre 

document et illustration 
adressés ou remis

 à la rédaction ne seront 
pas rendus et ne feront 

l’objet d’aucune 
réclamation.

Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, 
s’adresser à l’entreprise 
nationale de communi-
cation d’édition et de 
publicité, ANEP. SPA,
1 AVENUE PASTEUR 

ALGER
TEL : 021/71 16 64
        021/73 71 28
FAX : 021/73 95 59
        021/73 99 19

Des responsables palestiniens saluent hautement la position 
du président de la République et l’aide financière algérienne 

pour la reconstruction de Jénine

Conseil de la nation:

Tabi présente le texte de loi régissant la profession d’huissier de justice

Des responsables palestiniens 
ont salué la décision du 
président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune 
d’accorder une contribution 
financière de 30 millions de dollars 
pour aider à la reconstruction de 
la ville de Jénine, suite à l’attaque 
barbare et criminelle lancée par les 
forces d’occupation sionistes contre 
la ville et son camp en Cisjordanie, 
ce qui traduit la cohésion historique 
entre les deux peuples algérien et 
palestinien.
Pour le Premier ministre palestinien, 
Muhammad Shtayyeh, le soutien 
de l’Algérie illustre “les relations 
solides et profondes de fraternité, les 
liens de sang et le destin commun 
unissant les dirigeants et les peuples 
des deux pays, en l’occurrence 
l’Algérie et la Palestine qui poursuit 
son combat pour la protection de 
ses territoires, ses lieux saints et son 

identité en vue d’arracher ses droits 
légitimes dont l’établissement d’un 
Etat indépendant ayant Al Qods pour 
capitale”.
Les frères arabes, ajoute le Premier 
ministre palestinien, sont appelés à 
“maintenir leur soutien politique dans 
les fora internationaux en faveur du 
peuple palestinien pour lui permettre 
de défendre sa cause qui est la cause 
arabe centrale, protéger ses lieux 
saints musulmans et chrétiens qui 
font objet de multiples violations et 
tentatives de judaïsation”.
Dans une déclaration à l’APS, le 
président de l’Association d’amitié 
et de fraternité palestino-algérienne, 
Asaad Qadri a, de son côté, salué 
la décision “libre” et “honorable” 
du Président Tebboune “à travers 
laquelle il a renouvelé l’engagement 
de l’Algérie, +toujours avec la 
Palestine qu’elle ait tort ou raison+”.
“L’Algérie, qui s’est mise du 

côté de la révolution depuis son 
déclenchement, n’a eu de cesse de 
soutenir le peuple palestinien et 
son combat jusqu’à la victoire et 
l’indépendance de l’Etat palestinien, 
affirmant ses principes historiques”, 
a ajouté M. Qadri.
Il a également souligné que le peuple 
palestinien ne peut oublier que le 
premier bureau de la révolution 
palestinienne et de l’Organisation 
de libération de la Palestine (OLP) 
était sis à Alger en 1963, ainsi que 
la première formation militaire du 
Mouvement Fatah tenue en Algérie 
en 1964 et la proclamation, depuis 

Alger en 1988, de l’Etat de Palestine, 
outre la rencontre de réconciliation 
entre les factions palestiniennes sous 
l’égide du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune.
Asaad Qadri a également fait 
savoir que le peuple palestinien 
“est reconnaissant pour la position 
algérienne de soutien et d’appui à 
son égard dans chaque épreuve”, 
affirmant “la cohésion historique 
entre les peuples algérien et 
palestinien” depuis la nuit des temps, 
ajoutant que “notre slogan restera 
toujours +vive la fraternité algéro-
palestinienne+”.
Le président de la République avait 
reçu un message de la part de son 
homologue palestinien, président de 
l’Etat de Palestine, M. Mahmoud 
Abbas dans lequel il lui a “exprimé 
ses vifs remerciements et la 
reconnaissance des enfants du peuple 
palestinien” pour la contribution 

financière urgente offerte par le 
Président Tebboune en vue de la 
reconstruction de la ville et du camp 
de Jénine, suite à l’agression barbare 
menée par les forces d’occupation 
sionistes, a indiqué vendredi un 
communiqué de la Présidence de la 
République.
M.Mahmoud Abbas a exprimé 
“ses vifs remerciements et la 
reconnaissance des enfants du peuple 
palestinien pour la contribution 
financière urgente offerte par le 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune”, déclarant 
: “Nous garderons en mémoire, 
mon peuple et moi, les positions 
inaliénables du peuple et du 
Gouvernement algériens à notre 
égard, ainsi que le soutien politique 
et économique que vous continuez à 
apporter à la juste cause palestinienne, 
sur la voie du recouvrement de la 
liberté et de l’indépendance”.

Le ministre de la Justice, 
Garde des sceaux, 
Abderrachid Tabi a 

présenté, lundi à Alger, le texte 
de loi régissant la profession 
d’huissier de justice devant 
les membres du Conseil de 
la nation lors d’une plénière 
présidée par M. Salah Goudjil, 
président du Conseil.
Lors de la présentation, qui 
s’est déroulée en présence de 
la ministre des Relations avec 
le Parlement, Basma Azouar, 
M. Tabi a expliqué que ce 
texte de loi visait à “renforcer 

la contribution de l’huissier 
de justice dans la lutte contre 
le blanchiment d’argent et 
l’atteinte aux deniers publics”.
Le texte comprend “trois axes 
principaux, dont celui lié à 
la contribution de l’huissier 
de justice dans la lutte contre 
le blanchiment d’argent et 

l’atteinte aux deniers publics, 
et ce, dans le cadre de la lutte 
contre la corruption et le 
blanchiment d’argent, ainsi 
que la mise en oeuvre des 
engagements internationaux 
de l’Algérie”, a poursuivi le 
ministre.
Il a souligné, dans ce sens, que 
le texte en question “oblige 
l’huissier de justice à informer 
l’autorité compétente de toute 
opération concernant des 
fonds suspects susceptibles 
de provenir d’un crime ou 
qui sembleraient destinés au 

blanchiment d’argent ou au 
financement du terrorisme”.
M. Tabi a souligné, dans ce 
contexte, que le texte de loi 
modifiant et complétant la loi 
n 06-03 du 20 février 2006 
“s’inscrit dans le cadre de la 
consécration des réformes 
en cours dans le secteur de la 
Justice, en concrétisation des 
dispositions constitutionnelles 
et en conformité avec le 
programme présidentiel 
dans son volet relatif à la 
modernisation du secteur de la 
Justice et à l’amélioration de 

ses prestations”.
Le texte de loi propose, 
selon le même responsable, 
des amendements visant 
à organiser la profession 
d’huissier de justice et à 
booster le rythme de mise 
en œuvre des jugements 
conformément aux réformes 
suggérées dans le cadre du 
projet d’amendement du 
Code des procédures civiles 
et administratives en cours 
d’enrichissement, qui sera 
soumis au Parlement lors de la 
prochaine session”.

Le président de l’APN reçoit l’ambassadeur de Tunisie en Algérie

Le président de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN), 

Brahim Boughali a reçu, lundi, 
l’ambassadeur de la République 
de Tunisie en Algérie, M. 
Ramdhane Elfayedh qui a lui 
rendu une visite de courtoisie, 
a indiqué un communiqué de 
l’APN.
M. Boughali a évoqué, lors de 
cette audience qui s’est déroulée 
en présence du vice-président 
de l’APN, Monder Bouden et 
du président de la Commission 
des Affaires étrangères, de la 
communauté nationale et de la 

coopération, Salim Merrah, “les 
relations historiques fraternelles 
profondes liant les deux pays”, 
estimant que “les évènements de 
Sakiet Sidi Youcef sont un bon 
exemple de la cohésion forte 
entre les deux peuples frères”.
Dans le même sillage, M. 
Boughali s’est “félicité de la 
poursuite du développement de 
ces relations à tous les niveaux”, 
formant le vœu “de hisser les 
actions communes à la hauteur 
des attentes des deux pays 
vers davantage de coopération 
dans le cadre d’un partenariat 
fructueux et distingué au mieux 

des intérêts communs”’.
Au plan parlementaire, le 
président de l’APN a félicité 
le peuple tunisien à l’occasion 
de l’élection d’un nouveau 
parlement, exprimant sa 
“disposition à appuyer le 
actions communes entre les 
institutions législatives et réunir 
tous les moyens pour renforcer 
et consolider les relations de 
coopération, notamment en ce 
qui concerne l’échange de vues, 
et la coordination des positions 
sur les questions d’intérêt 
commun aux niveaux  régional 
et international”.

A cette occasion, il a souligné la 
nécessité de “donner la priorité 
à l’installation officielle du 
Groupe parlementaire Algérie-
Tunisie et de le doter de tous les 
moyens en vue de consacrer le 
dialogue et la concertation avec 
son homologue tunisien”.
Pour sa part, l’ambassadeur 
tunisien, a souligné “les relations 

fortes entre les deux pays 
marquées par la coordination et 
la concertation sur les questions 
d’intérêt commun”.
Dans le même cadre, le 
diplomate tunisien a réaffirmé 
“la disposition de l’Assemblée 
des représentants du peuple 
tunisien (ARP) à insuffler une 
dynamique à ces relations à 
travers l’échange de visites au 
plus haut niveau, mais aussi à 
travers les groupes d’amitié”, 
relevant que le groupe d’amitié 
Algérie-Tunisie “sera installé 
dans les plus brefs délais”.
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Mort du jeune nahel :
Le policier ayant abattu Nahel déjà connu des services 

de police en France

Menacé de mort pour avoir signalé la cagnotte du policier 
qui a tué Nahel, un député porte plainte

France :
Le père de Nahel, n’ayant pas de rapport avec son fils sort 

de son silence

Le 27 juin dernier, un 
événement tragique 
secouait la France. Nahel, 

un adolescent de 17 ans, perdait 
la vie suite à un tir policier lors 
d’un contrôle routier à Nanterre, 
dans les Hauts-de-Seine. Depuis, 
le pays tout entier est en émoi et 
des émeutes violentes ont éclaté 
un peu partout sur le territoire la 
semaine dernière.
Florian M., le policier responsable 
du tir mortel, a été mis en examen 
pour homicide volontaire et 
placé en détention provisoire. 
Alors que l’enquête se poursuit, 
de nouvelles informations sur 

cet homme de 38 ans ont été 
dévoilées, apportant un éclairage 
sur son passé.
Selon les informations rapportées 
par Le Parisien et Franceinfo, 
Florian M. était déjà connu des 
services de police. En janvier 
2023, il avait été mis en cause 
pour « exhibition sexuelle » dans 
la forêt de Chauvry, située dans le 
Val-d’Oise. De plus, il a été cité 
comme victime à seize reprises 
dans des affaires diverses.
Il est intéressant de noter que 
malgré ces antécédents, ni Florian 
M. ni Nahel ne possédaient de 
condamnations inscrites à leur 

casier judiciaire. Nahel, lui aussi 
connu des services de police, 
était notamment fiché pour « 
détention et usage de stupéfiants, 
provocation à la rébellion, 
remise d’objet à détenu et refus 
d’obtempérer ».
Darmanin affirme que 90% des 
interpellés sont français
Le ministère de l’Intérieur 
français, Gérald Darmanin a jugé 
mardi passé que le problème posé 
par les émeutes qui ont secoué le 
pays depuis le 27 juin était celui 
des « jeunes délinquants » et « 
pas des étrangers », en demandant 
au Rassemblement national de « 

ne pas confondre les débats ».
Répondant à une question du 
député RN Michaël Taverne 
rejetant la responsabilité des 
violences à l’immigration, le 
ministre de l’Intérieur a fait 
valoir que « moins de 10% des 
interpellés était étrangers » et « 

90% français ». « 40 personnes 
seulement étaient éligibles au 
centre de rétention administrative 
», a-t-il dit.
 « La question aujourd’hui, ce 
sont les jeunes délinquants, 
pas les étrangers », a poursuivi 
Gérald Darmanin, ajoutant : « 
nous ne voulons ni de la haine 
des policiers, ni de la haine des 
étrangers ». « Dans un moment 
aussi terrible pour notre pays, il 
faut se rappeler que la République 
est un équilibre », a estimé le 
ministre. « Oui, l’ordre et la 
fermeté, oui l’ordre juste, mais 
pas juste l’ordre », a-t-il conclu.

C’est un homme 
tourmenté qui a pris 
la parole auprès de 

l’AFP, Hicham H., le père de 
Nahel, tragiquement décédé la 
semaine dernière à Nanterre des 
mains d’un policier, a annoncé 
mercredi qu’il se constituerait 
partie civile dans l’affaire.
Originaire de Colombes, une 
ville voisine de Nanterre dans 
les Hauts-de-Seine, cet homme 
de 42 ans, au visage marqué par 
la fatigue, a exprimé son désir de 
voir justice rendue pour son fils et 
de faire savoir qu’il est toujours 
vivant. Dans un entretien accordé 
au cabinet de son avocat, Me 
Serge Money, il a déclaré avec 
émotion : « Je me constitue partie 

civile pour que justice soit rendue 
pour Nahel et pour dire que je 
suis vivant. »
Hicham H. n’a jamais vraiment 
eu de relation avec son fils, qui 
avait 17 ans au moment de sa 
mort tragique. « J’ai fait des choix 
dans ma vie qui ont fait que je 
n’ai pas pu assister à sa naissance, 
je n’ai pas pu voir ses premiers 
pas, entendre ses premiers mots 
», confie-t-il discrètement à 
l’AFP, avant de parler de son « 
parcours très difficile » qui l’a 
conduit, entre autres, à connaître 
l’incarcération.

Une nouvelle dévastatrice 
pour le père de Nahel abattu 

par un policier
Le mardi 27 juin dernier, alors que 

la nouvelle de la mort de Nahel 
se répandait, Hicham H. était 
chez lui dans le Val-de-Marne. 
« Un ami m’a appelé pour me 
dire qu’un jeune de 17 ans avait 
été abattu à Nanterre. Ensuite, 
j’ai appris que c’était mon fils 
en voyant sa photo, et je me suis 
effondré », raconte-t-il.
En tant que chauffeur-livreur, il 
gardait l’espoir de renouer des 
liens avec son fils. Maintenant 
que la machine judiciaire est en 
marche, il attend que le policier 
qui lui a arraché tous ses espoirs 
soit condamné, comme tout 
le monde. « Je veux une vraie 
justice, car il a ôté la vie à un 
enfant », affirme Hicham H.
Interrogé sur les hommages 

rendus à son fils à travers la 
France ces derniers jours, il 
reste imperturbable : « Cela ne 
me fait rien du tout, cela ne me 
ramènera pas mon fils. » « Je ne 
pourrai jamais rattraper toutes ces 

années d’absence », conclut-il. Le 
policier responsable du décès de 
Nahel lors d’un contrôle routier 
à Nanterre a été inculpé pour 
homicide volontaire et placé en 
détention.

Le député français Arthur 
Delaporte porte plainte 
après avoir reçu des 

menaces de mort suite à son 
signalement de la cagnotte en 
faveur du policier mis en examen 
dans l’affaire Nahel abattu par ce 
policier.
En effet, le député du Calvados, 
Arthur Delaporte, a été confronté 
à des messages contenant des 
menaces de mort après avoir 
signalé une cagnotte en soutien 
au policier impliqué dans la 
mort tragique de Nahel. Dans 
cet article, nous examinons les 
actions prises par le député PS 
pour faire face à ces menaces, 
ainsi que la nature de la cagnotte 
et les raisons de sa controverse.
Le député socialiste du Calvados, 
Arthur Delaporte, a décidé de 
prendre des mesures légales 
contre les personnes qui l’ont 

menacé de mort après son 
signalement concernant une 
cagnotte en faveur de la famille 
du policier mis en examen dans 
l’affaire Nahel. Confirmant une 
information relayée par Ouest-
France, Arthur Delaporte a 
annoncé dimanche son intention 
de déposer une plainte. La 
plainte, rédigée et prête à être 

envoyée, sera déposée dès lundi, 
a-t-il déclaré à l’AFP.

Un signalement pour une 
cagnotte suspecte selon 

le député français
Le député Arthur Delaporte a 
pris l’initiative de signaler une 
cagnotte en ligne qui avait été 
créée pour soutenir la famille du 
policier impliqué dans la mort 

de Nahel. Dans sa déclaration, 
il a expliqué que cette cagnotte 
pouvait être illégale, ce qui a 
conduit à l’ouverture d’une 
enquête. Cependant, cette 
démarche n’a pas été bien reçue 
par certains individus, qui ont 
réagi avec des menaces de mort à 
l’encontre du député.
Face à la gravité des menaces 
qu’il a reçues, Arthur Delaporte 
a décidé de suivre les 
recommandations de l’Assemblée 
nationale et de la préfecture, en 
portant plainte. Cette démarche 
vise à protéger l’intégrité du 
député et à dissuader d’autres 
individus de recourir à de telles 
menaces. La plainte permettra 
également d’ouvrir une enquête 
sur les auteurs de ces messages 
menaçants.
L’article 40 du code de procédure 
pénale constitue la base légale sur 

laquelle repose l’action entreprise 
par le député Delaporte. Cet 
article stipule qu’une autorité 
constituée ou un fonctionnaire 
doit immédiatement informer 
le procureur de la République 
lorsqu’il a connaissance d’un 
crime ou d’un délit dans 
l’exercice de ses fonctions. Dans 
le cas présent, le député a agi 
conformément à cette obligation 
légale en signalant la cagnotte 
suspecte.
La cagnotte en ligne, qui a suscité 
la réaction du député Arthur 
Delaporte, a été initiée par Jean 
Messiha, ancien porte-parole 
d’Éric Zemmour. Cette initiative 
visait à soutenir la famille du 
policier mis en examen dans 
l’affaire Nahel. Cependant, la 
cagnotte a été fermée mardi 
dernier après avoir rassemblé 1,5 
million d’euros.
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eConoMie VeRte:

15 startups participeront à un programme 
d’accélération lancé par Algeria Venture

UniVeRsitÉ alGÉRienne :

800 brevets d’invention déposés entre 2022 et 2023

eCole nationale PolYteCHniQUe d’oRan:

Soutenances de 25 thèses dans le cadre 
de la décision ministérielle 12-75

L’accélérateur public des 
startups Algeria Venture, 
a lancé dimanche à Alger, 

un programme d’accélération qui 
bénéficiera à 15 startups activant 
dans l’économie verte, et ce, en 
partenariat avec l’Organisation 
internationale du travail (OIT)-
Bureau d’Alger.
La cérémonie du lancement 
officiel s’est tenue au siège 
d’Algeria Venture, en présence 
du ministre de l’Economie de 
la connaissance, des Start-up et 
des Micro-entreprises, Yacine 
El Mahdi Oualid, ainsi que de la 
directrice du bureau de l’OIT dans 
la région Afrique du Nord, Rania 
Bikhazi, et du directeur général 
d’A-Venture, Sid Ali Zerrouki.
Ce programme durera huit semaines 
(juillet-août) et concernera 15 
startups représentants 13 wilayas 
du pays et opérant dans différents 
secteurs clés de l’économie verte, 
tels que les énergies renouvelables, 

l’agriculture durable, l’efficacité 
énergétique, le recyclage, la 
gestion des déchets, et d’autres 
domaines innovants et créateurs 
d’emplois, selon les données 
présentées lors de la cérémonie.
Les critères de sélection établis 
par l’accélérateur dans le choix 
des startups qui participeront à 
ce programme sont “l’innovation 
du service ou du produit, le 
potentiel de croissance et de 
scalabilité du projet, son impact 
environnemental, la traction 
engagée par le projet, ainsi que 
le potentiel de partenariat et de 
collaboration qu’il peut susciter”, 
a-t-on expliqué.

A l’issue de ce programme qui 
sera ponctué par des formations 
spécifiques dispensés par des 
experts locaux et internationaux, 
des rencontres avec d’autres 
entrepreneurs opérant dans 
l’économie verte, et des 
événements de réseautage, les 
participants présenteront leurs 
projets (pitch) le 15 septembre 
prochain.
“Ce programme d’accélération des 
startups opérant dans l’économie 
verte et du développement durable, 
permettra à ces entreprises de 
pénétrer les marchés nationaux et 
internationaux et d’améliorer leurs 
compétences dans le domaine de 
la gestion et de l’entrepreneuriat”, 
a indiqué M. Oualid lors d’un 
point de presse organisé en marge 
de la cérémonie de lancement de 
ce programme.
Ce programme vient dans le 
cadre “des efforts de l’Algérie 
visant à atteindre les Objectifs 

de développement durables 
(ODD) et de créer une nouvelle 
catégorie de jeunes entrepreneurs 
universitaires intéressés par les 
ODD et l’innovation”, a-t-il 
précisé rappelant que “l’Algérie 
est numéro 1 en Afrique en terme 
d’ODD”.
De son coté, Mme Bikhazi a 
déclaré que “l’Algérie est l’un des 
pays précurseurs dans le domaine 
de l’entrepreneuriat vert”, saluant 
au passage “les grands efforts 
fournis par l’Algérie pour le 
développement du secteur des 
PME, notamment les entreprises 
vertes, et la création d’emplois 
verts pour les hommes et les 
femmes”.
Elle a fait part des résultats d’un 
rapport réalisé par l’OIT en 
2018 et qui prévoit la création 
de près de 24 millions d’emplois 
verts à l’horizon 2030, grâce à 
la multiplication des entreprises 
activant les domaines du 

développement durable dans le 
monde.
Pour sa part, M. Zerrouki a 
mis l’accent sur le fait que ce 
programme soit “le premier du 
genre dédié aux entreprises vertes 
et opérant dans le développement 
durable”, ce qui permettra, selon 
lui, de “développer les entreprises 
dans des secteurs sensibles dans 
le but de créer de la richesse et de 
l’emploi et soutenir l’économie 
nationale”.
Parmi les startups qui participent 
à ce programme figure “IRWISE” 
spécialisée dans l’irrigation 
intelligente, “BASSEER” activant 
dans la détection des feux de 
forêts et leur surveillance grâce 
à l’intelligence artificielle et 
“Gardens of Babylon” opérant 
dans l’hydroponie (culture de 
végétaux hors-sol et dans l’eau) et 
l’aquaponie (culture de poissons 
et de plantes dans le même 
environnement).

Au cours de l’année 
universitaire 
2022-2023, 1075 

mémoires de fin d’études ont 
été présentés et 800 demandes 
de brevets d’invention ont été 
déposées. C’est ce qu’Ahmed 
Mir, président du Comité 
national de l’innovation et de 
l’entrepreneuriat au ministère 
de l’Enseignement supérieur, 
a affirmé ce dimanche.
Un pas en avant pour 
l’université algérienne, qui 
affirme ainsi sa position 

favorable à la formation 
d’autoentrepreneurs.
Les étudiants/chercheurs 
algériens ont déposé 800 
brevets d’invention entre 
2022 et 2023
Lors d’une journée médiatique 
organisée en partenariat avec 
l’École supérieure algérienne 
des affaires (ESAA), Mir 
a expliqué qu’il y avait 
eu « 1075 soutenances de 
mémoires de fin d’études 
ainsi que l’enregistrement de 
800 demandes de brevets au 

cours de l’année 2022-2023 
».
D’après Mir, le ministère de 
l’Enseignement supérieur 
veut instaurer un « esprit 
d’entrepreneuriat au sein 
de l’université ». Grâce à 
plusieurs réformes allant 
dans ce sens, plus de 11 000 
idées innovantes ont été 

présentées dans différents 
établissements universitaires 
au cours de l’année passée. 
Ces micro projets pourront 
par la suite être développés en 
start-ups par des pépinières 
d’entreprises.
Incubateurs et programmes 
d’aide, le MES ne lésine pas 
sur les moyens
Le même responsable a ainsi 
souligné que ces projets « 
seront accompagnés par 54 
incubateurs d’entreprises 
et 84 maisons de 

l’entrepreneuriat à l’échelle 
nationale, dans le but d’aider 
les concernés à créer leurs 
propres institutions ».
De son côté, Karim Kiared, 
directeur de l’ESAA, a 
souligné l’importance 
du partenariat entre les 
universités, les écoles 
supérieures et les médias. 
Cette collaboration est surtout 
bénéfique pour ancrer la 
culture entrepreneuriale, qui 
contribue au renforcement de 
l’économie nationale ».

L’école nationale 
polytechniques “Maurice 
Audin” d’Oran a lancé, 

samedi, la soutenance de 25 thèses de 
fin d’études d’étudiants ingénieurs, 
au titre de l’année universitaire 
2022-2023, en application de la 
décision ministérielle 12-75 fixant 
les modalités et dispositions de 
mise en place du projet de thèse 
de fin d’études dans le cadre du 
mécanisme “diplôme- startup/
diplôme-brevet d’invention”.
Ainsi, 25 thèses de fin d’études 
de 50 étudiants ingénieurs seront 
soutenues, portant sur des projets 
qui permettent à leurs concepteurs 
de créer des startups ou inscrire des 
brevets d’invention de leurs projets 
innovants, a souligné la responsable 
de l’incubateur des affaires de cet 

établissement universitaire, Amel 
Mebarki, en marge de la cérémonie 
de lancement de la soutenance de 
ces thèses.
Ces projets comportent 
plusieurs idées innovantes, selon 
l’intervenante, qui a mis l’accent 
sur dépôt, dernièrement, de 16 
projets de brevets d’invention 
auprès de l’Institut national algérien 
de la propriété industrielle d’Oran, 
sachant que le label de projet 
innovant a été octroyé à un seul 
projet et l’opération d’inscription 
d’autres projets se poursuit.
Cette démarche vise à protéger les 
idées innovantes des étudiants et de 
leurs encadreurs au sein du projet 
de mémoire de fin d’études et 
concrétiser leurs projets en créant 
leurs propres startups et projets 

innovants.
Plusieurs sujets seront abordés, 
tels que la réalisation d’une main 
artificielle pratique et esthétique à 
la fois (étudiants du Département 
de génie mécanique) au profit 
des personnes dont les membres 
supérieurs ont été amputés, en plus 
d’un projet au profit de personnes 
souffrant de paralysie des membres, 
avec l’utilisation de la gestion du 
regard par l’intelligence artificielle.
La même intervenante a ajouté que 
ce qui a marqué cette année c’est “la 
présence distinguée des opérateurs 
économiques, qui ont accompagné 
les étudiants tout au long de leur 
parcours innovant, cette année, 
en encadrant et en fournissant les 
moyens pour réaliser leurs idées, en 
plus de participer dans les débats 

des thèses”.
Le Directeur de l’Ecole nationale 
polytechniques par intérim, chargé 
des affaires administratives, Ayad 
Kada, a déclaré, pour sa part, que 
“le lancement des premiers débats 
de projets de fin d’études, en vue de 
l’obtention d’un brevet d’ingénieur 
d’Etat, cette année, a un caractère 
particulier, celui d’encourager 
l’esprit d’entreprise et d’innovation 
dans tous les domaines d’études, 
énoncé dans la résolution 12-75 “.

En marge de la cérémonie, à laquelle 
ont participé des professeurs et des 
administrateurs de l’université et 
de l’environnement économique, 
une exposition de prototypes des 
différents projets innovants, qui 
ont été réalisés dans le cadre de la 
même décision ministérielle, a été 
organisée, où les élèves-ingénieurs 
ont présenté les inventions qu’ils 
ont concrétisées.
A cette occasion, des projets 
ont été présentés, notamment 
une imprimante 3D à deux têtes 
et une machine de fabrication 
de filaments pour imprimantes 
3D par écoulement de matières 
liquides (notamment des matières 
plastiques) et autres, ce dernier 
projet pouvant obtenir un brevet 
d’invention.
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Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun 

a été reçu, lundi à Amman, par 
le Premier ministre jordanien, 
Bisher Al-Khasawneh, avec 
lequel il a évoqué l’état des 
relations économiques bilatérales 
notamment dans le domaine de 
l’industrie ainsi que les voies 
et moyens de les promouvoir, 
indique un communiqué du 
ministère.
“Dans le cadre de sa visite au 
Royaume hachémite de Jordanie, 
le ministre de l’Industrie et de 

la Production pharmaceutique, 
Ali Aoun a été reçu, lundi, par 
le Premier ministre jordanien, 
M. Bisher Al-Khasawneh, en 
présence du ministre jordanien 
de l’Industrie, du Commerce 
et de l’Approvisionnement, 
également ministre du Travail, 
Youssef Mahmoud Ashamaleh 
et l’ambassadeur d’Algérie au 
Royaume hachémite de Jordanie”, 
précise le communiqué.
Lors de cette rencontre qui a 
eu lieu avant l’ouverture de la 
9ème session de la commission 
mixte Algéro-jordanienne, les 

deux parties ont examiné “l’état 
des relations économiques 
notamment dans le domaine de 
l’industrie ainsi que les voies 
et moyens de les renforcer et de 
les promouvoir au niveau des 
relations politiques et historiques 
liant les deux pays”, souligne la 
même source.          
Les deux parties ont réaffirmé 
la volonté de leurs pays de 
consolider les relations de 
partenariat et d’investissement 
entre l’Algérie et le Royaume 
hachémite de Jordanie, invitant 
les investisseurs et les hommes 

d’affaires à “explorer les 
opportunités d’investissement 
et de partenariat sur la base 
du principe gagnant-gagnant 
notamment dans des domaines 

aussi variés que l’industrie, 
l’énergie, les mines, l’agriculture, 
les finances, la santé et la 
production pharmaceutique”, 
ajoute-t-on de même source.

Le groupe Sonatrach 
a signé, dimanche à 
Alger, avec le groupe 

français TotalEnergies deux 
contrats d’hydrocarbures, un 
contrat portant l’extension des 
engagements contractuels pour 
la vente/achat de GNL ainsi 
qu’un protocole d’accord dans 
le domaine de la transition 
énergétique et des énergies 
renouvelables.
Ces contrats ont été signés au 
siège de Sonatrach par le PDG 
du groupe, Toufik Hakkar, et le 
PDG de TotalEnergies, Patrick 
Pouyanne, en présence du 
secrétaire général du ministère 
de l’Energie et des Mines et des 
cadres des deux entreprises.
Les deux contrats 
d’hydrocarbures concernent les 
champs d’exploitation opérés 
en partenariat à Tin Fouyé 
Tabankort TFT II et TFT Sud et 
permettront de faire bénéficier les 
deux contractants de dispositions 
prévues dans la nouvelle loi des 
hydrocarbures 19-13, a-t-on 
indiqué lors de la cérémonie de 
signature.
Le contrat TFT II prévoit 
des investissements de 
développement de 332 millions de 
dollars, permettant de récupérer 

43 milliards de m³ de gaz, 4,3 
millions de tonnes de condensat 
et 5,7 millions de tonnes de GPL.
Aussi, les investissements de 
développement du second contrat, 
TFT Sud, sont estimés à 407 
millions de dollars, permettant la 
récupération de 11,5 milliards de 
m³ de gaz, 1,3 million de tonnes 
de condensat et 1,6 million de 
tonnes de GPL.
Ainsi, la production combinée 
des deux périmètres TFT II et 
TFT Sud dépassera les 100.000 
barils équivalent pétrole par jour 
à l’échéance 2026 contre une 
production actuelle d’environ 
60.000 de barils équivalent pétrole 

par jour, selon la Sonatrach.
Les accords signés dans le 
domaine du GNL concernent 
l’extension des engagements 
contractuels liant Sonatrach et 
TotalEnergies pour la vente/achat 
de GNL.
A travers ces accords, “les deux 
parties confirment et consolident 
leur partenariat commercial qui 
leur permet de jouer un rôle capital 
dans l’approvisionnement en gaz 
du marché français et européen, 
en contribuant à la sécurité 
énergétique des consommateurs”.
Les deux PDG ont procédé 
également à la signature 
d’un protocole d’accord dans 

le domaine de la transition 
énergétique et des énergies 
renouvelables, concrétisant “la 
volonté des deux groupes à étendre 
leur partenariat vers le domaine 
du développement durable et de la 
préservation de l’environnement, 
et s’inscrivant ainsi pleinement 
dans la politique nationale de 
transition énergétique”, selon les 
explication donnée à l’occasion.
Ce protocole d’accord ouvre la 
perspective de développement de 
nombreux axes de coopération 
relatifs à la transition énergétique 
dont notamment les énergies 
renouvelables, en particulier 
l’énergie solaire et éolienne, 
l’hydrogène bas carbone ainsi 
que la réduction et la valorisation 
des gaz torchés.
“Les deux groupes ayant 
pleine conscience des enjeux 
environnementaux et des enjeux 
de diversification des sources 
d’énergies, confirment leur 
engagement à jouer un rôle majeur 
dans la transition vers un modèle 
énergétique durable et plus 
respectueux de l’environnement, 
en œuvrant au développement 
de nouvelles énergies, à travers 
le partage d’expérience dans 
le développement de projet, la 
recherche, le développement et 

l’innovation technologique”, 
souligne un communiqué rendu 
public par Sonatrach à cette 
occasion.
M.Hakkar a souligné que 
ces nouveaux accords entre 
Sonatrach et TotalEnergies 
démontrent “la forte relation qui 
lie les deux groupes”, qualifiant 
les deux contrats TFT II et TFT 
Sud de “signe très fort, pour notre 
domaine minier, mais aussi pour 
la nouvelle loi des hydrocarbures 
19-13”.
De son côté le PDG de 
TotalEnergies s’est dit “très 
heureux et satisfait” de la signature 
de ces accords avec Sonatrach, 
saluant “le soutien apporté par la 
nouvelle loi sur les hydrocarbures 
pour l’accélération de la mise en 
valeur des ressources naturelles 
de l’Algérie”.
Soulignant le “besoin croissant 
au gaz algérien”, naturel et 
liquéfié, notamment avec les 
bouleversements que vit le 
marché européen de l’énergie, 
M. Pouyanne a insisté sur la 
consolidation du “partenariat 
stratégique” entre son groupe 
et Sonatrach, notamment dans 
le développement du gaz, son 
exportation vers l’Europe et les 
énergies renouvelables.

La compagnie nationale 
des hydrocarbures 
Sonatrach a réalisé un 

chiffre d’affaires à l’exportation, 
à fin mai 2023, de 21 milliards 
de dollars, selon le bilan des 
réalisations du groupe durant les 
5 premiers mois de l’année en 
cours, rendu public lundi.
La production commercialisée à 

fin mai 2023 a atteint 68 millions 
de tonnes équivalents pétrole 
(TEP), dont 38 millions de tonnes 
ont été exportées, en hausse de 2 
% par rapport à la même période 
de 2022 (67 millions de TEP dont 
37 millions de TEP exportées), 
est-il précisé dans le même 
bilan présenté par le Directeur 
Gestion de la performance/SPE 

à Sonatrach, Boutaleb Mohamed 
Rochdi, en présence du PDG du 
groupe, Toufik Hakkar. 
Quant à la production primaire 
d’hydrocarbures, elle a atteint 80 
millions de TEP à fin mai 2023, 
en hausse également de 2% par 
rapport aux réalisations à fin 
mai 2022 (79 millions), selon le 
même bilan.

Aoun et le Premier ministre jordanien évoquent le 
développement des relations économiques et industrielles

Hydrocarbures et enR :
Signature de plusieurs accords entre Sonatrach 

et Total Energies

sonatrach :
21 milliards de dollars de chiffre d’affaires à l’exportation 

en 5 mois
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annaBa / PsYCHiatRie

Le Syndicat des psychiatres organise des journées de formation 
sur la psychiatrie

annaBa / inCendies de FoRÊts   
Lancement d’une campagne 

de sensibilisation contre les feux 
de forêts

Les fous du guidon font fi du code 
de la route etsèment la terreur 

à Annaba

Le Syndicat des Psychiatres 
d'Annaba a organisé, dans 
l'institution hospitalière 

spécialisée Aboubaker Errazi, 
Annaba, en coopération avec le 
laboratoire Baker, des journées 
de formation sur la psychiatrie 
légale au niveau de l'unité de 
socio de l'Hôpital Errazi, qui ont 
duré trois jours, en présence de 
psychiatres, pédopsychiatres et 
médecins légistes dans divers 
établissements de santé d'Annaba 
et d'autres wilaya. Cette session 
de formation, regroupant les 
psychiatres, les pédopsychiatres 
et les médecins légistes ... de 
l'EHS ER-RAZI et d'autres 
établissements de santé de la 
Wilaya de Annaba et également 
d'autres wilayas a été encadrée 
par le Professeur Bencharif  
Mohamed El Amin, Professeur 
et Médecin Chef du Service de 
Psychiatrie Adulte à l'Hôpital de 
Blida, en présence du Professeur 
Bensaida Massouda, Chef du 
Service de Psychiatrie Adulte 

et le Président de l'Association 
Psychiatrique d'Annaba, où 
l'aspect juridique a été abordé 
en psychiatrie, et fournissant 
de nombreuses explications 
sur les procédures pénales 
pour diverses transgressions 
légales. De nombreux médecins 
spécialisés dans les maladies 

psychiatriques ont bénéficié des 
conférences qui ont été présentées 
par le Professeur , Bencharif 
Mohamed Al-Amin, et relative 
à la responsabilité civile des 
psychiatres envers les patients, 
qu'ils souffrent de maladies 
mentales ou psychologiques, 
ou de toute forme d'addiction, 

ainsi que ceux qui souffrent d'un 
certain handicap.
La responsabilité pénale des 
psychiatres a été mise en 
exergue comme le prévoient 
les lois pénales, et au cours 
du troisième et dernier jour du 
stage la réponse a été apportée, 
en réponse aux différentes 

questions des médecins et des 

participants au stage, et apporter 

de nombreuses précisions sur les 

points sensibles concernant les 

sanctions auxquelles le médecin 

peut s'exposer en cas d'infraction. 

En fin de séance des attestations 
ont été remises aux participants.

Profitant de ces derniers jours 
de canicule, une campagne de 
sensibilisation sur les risques 

d’incendie de forêts et de récoltes, 
notamment en cette de forte chaleur, a été 
lancée par l’entreprise de conservation 
des forets de la wilaya d’Annaba. Cette 
campagne a pour but de se rapprocher des 
citoyens, des touristes et des habitants issus 
des régions limitrophes aux forêts pour 
mieux les sensibiliser sur l’importance de 
préserver le patrimoine forestier considéré 
comme le "poumon de la nature" et 
profiter de ces espaces pour se promener 
et les protéger en veillant sur la propreté 
et l’élimination de tout ce qui peut être 

à l’origine des incendies en plus de la 
notification immédiate de tout éventuel 
incendie. Il s’agit d’un plan de prévention 
des feux de forêts incluant des campagnes 
de sensibilisation durant toute la saison 
estivale à mener en coordination avec des 
associations et des citoyens.
Par ailleurs un dispositif  important de lutte 
contre les incendies vient d’être  engagé 
en coordination avec la conservation des 
forêts, ainsi qu’un travail de sensibilisation 
comportant des émissions animées sur 
les ondes de la radio locale tout au long 
de l’été, selon une source d’information  
qui a précisé que des campagnes de 
sensibilisation contre les feux de forêt 
seront menées régulièrement tout au long 
de la saison estivale. 

Que ce soit en solo, en duo et 
souvent en groupes, des motards 
défilent à vive allure à travers 

les artères d’Annaba, tout en exécutant 
des manœuvres risquées qui donnent à 
chaque fois froid dans le dos à de paisibles 
automobilistes. Le bal des grosses 
cylindrées s'ouvre généralement en début 
d'après-midi.
Les habitants viennent de saisir notre 
rédaction  pour interpeller  les responsables 
locaux à l’effet d'instruire les services de 
sécurité, la brigade de gendarmerie et la 
Sûreté de wilaya, d’intervenir pour mettre 
fin une fois pour toute au calvaire qu'ils 
endurent, provoqué par les motocyclistes 
en menant des opérations de contrôle 
et sévir sévèrement à l’encontre de tout 
contrevenant. En effet, il n'y a pas un 
jour qui passe sans que les riverains 
ne soient fortement dérangés par les 
nuisances sonores qui émanent des 
centaines de motos dépourvues de tuyaux 
d'échappement et de la conduite par des 
jeunes sans casques et sans documents 
administratifs, surtout en début d'après-
midi et à la nuit tombée, les empêchant 
de se reposer après une journée de dure 
labeur. Il faut dire que malgré  la mise en 
fourrière d’un nombre important de motos, 
la situation n'a pas guère changé, puisque 
nombreux sont les jeunes qui continuent 
à braver la loi. En effet, au niveau de la 
Ménadia et Chapuis et de la Corniche, ces 
motocyclistes provoquent des altercations 
avec les conducteurs de véhicules en 

faisant des manœuvres très dangereuses et 
n’hésitent jamais à insulter les passants. 
Nous avons assisté à un spectacle animé  
par deux motos dont les conducteurs 
s'amusaient à faire tourner leurs moteurs à 
grand régime, ameutant tous les résidents 
du quartier à la Plaine Ouest  et suscitant 
leur réprobation. Des citoyens présents, 
nous ont fait part des « rodéos » auxquels 
se livrent chaque jour ces motards qui se 
rassemblent par dizaines en fin d'après-
midi pour se lancer dans des courses folles 
et dangereuses.
Dieu sait le nombre d'accidents provoqués 
par des motocycles. Chaque année, des 
centaines de “deux-roues” sont mis en 
fourrière.
Une sanction qui semble ne plus dissuader 
personne, et la bataille paraît bien loin 
d'être gagnée ! Il est temps de mettre le 
holà à cette situation en sévissant sans état 
d'âme contre les mauvais plaisantins, par 
l'application stricte de la loi en vigueur, 
notamment concernant le port obligatoire 
du casque, contribue à tempérer l'ardeur et 
les pulsions dangereuses de ces « dignes 
acteurs d'un rallye », et endiguer un fléau 
qui a tendance à s'incruster profondément 
dans les mœurs des jeunes motocyclistes.

S.F

Sara.Y

Sihem.F



La Direction du Tourisme de la Wilaya 
d’Annaba a annoncé l’organisation 
d’un concours du meilleur 

restaurant et café, dans le but d’améliorer 
les prestations touristiques et de renforcer 
la concurrence entre les prestataires de 
services touristiques, notamment dans le 
domaine de la restauration touristique. La 
Direction du Tourisme a confirmé qu’un 
concours est en voie d’être organisé pour 
le meilleur restaurant et le meilleur café en 
termes de qualité des prestations fournies. 
Elle a indiqué que le processus de sélection 

est effectué par un comité composé des 
directions du tourisme, du commerce, 
de la santé, de l’environnement et de la 
protection civile.
Les personnes souhaitant y participer 
doivent déposer une demande auprès de la 
Direction du Tourisme et de l’Artisanat, ou 
contacter la Direction via ses numéros de 
téléphone ou par e-mail.
A noter que le concours est ouvert durant 
la saison estivale, et les résultats seront 
proclamés le 27 septembre, à l’occasion 
de la célébration de la Journée mondiale 
du tourisme.

La Protection civile a rappelé, lundi 
dans un communiqué, un nombre 
de précautions à observer et de 

conseils préventifs en vue de sensibiliser 
la population sur les risques liés à la 
canicule qui touche plusieurs wilayas du 
pays.
Suite à la canicule qui touche plusieurs 
wilayas, la Protection civile appelle à 
la vigilance et au respect des conseils 
préventifs, afin de réduire les risques liés 
à la hausse des températures et invite les 
citoyens au “strict respect” des consignes 
de prévention, indique le communiqué, 
invitant les citoyens à “ne pas s’exposer au 
soleil, en particulier les personnes âgées, 
celles atteintes de maladies chroniques et 
les enfants”.
Les précautions à observer consistent 
aussi à “fermer les volets et les rideaux des 
façades exposées au soleil, maintenir les 
fenêtres et volets fermés le jour, les ouvrir 
la nuit pour laisser pénétrer la fraicheur 
et provoquer des courants d’air lorsque la 
température extérieure est plus basse que 
celle de l’intérieure”.
Il est également recommandé “d’éviter 
les endroits confinés, baisser ou éteindre 

les lumières électriques et éviter de se 
déplacer pendant cette période, sauf 
nécessité”, ajoute la même source.
La Protection civile a conseillé aussi de “se 
déplacer tôt le matin ou en fin de journée, 
de rester à l’ombre et ne pas s’exposer 
au soleil”, et “au cas de nécessité, il est 
préférable de porter un chapeau, des 
vêtements légers, en coton et amples et 
de préférence de couleur claire”, tout en 
“évitant les activités extérieures comme le 
sport, le jardinage ou le bricolage”.
La Protection civile recommande en outre 
de “ne pas se baigner dans les réserves 
d’eau (barrage, retenue collinaire, mares 
d’eau et bassins d’eau) ainsi dans les 
plages interdites à la baignade”, invitant 
par ailleurs les citoyens à “assister les 
personnes dépendantes, comme les 
enfants, les personnes âgées ou malades 
en leur offrant de l’eau”.
S’agissant des automobilistes ne disposant 
pas d’air conditionné dans leurs véhicules, 
il leur est conseillé  “d’éviter les longs 
trajets durant de la journée et de les 
programmer en soirée ou la nuit”, ajoutant 
qu’il est interdit de “laisser les enfants 
seuls à l’intérieur du véhicule”.
Pour ceux qui ont l’habitude de fréquenter 
les espaces forestiers, “il est nécessaire 
d’éviter tous les gestes pouvant provoquer 
un départ de feu”, souligne la Protection 
civile qui met à la disposition des citoyens 
son numéro vert (1021) et son numéro 
d’urgence (14), invitant les citoyens à 
préciser la nature de l’accident pour une 
prise en charge rapide et efficace.
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Sara Boueche

annaBa / CRiMinalitÉ

Gare aux voleurs 
des smartphones…

un phénomène qui s’amplifie

annaBa / BRB

Saisie de 2301 comprimés 
psychotropes et d’un kilogramme 

de drogue

annaBa / diReCtion dU 

toURisMe et de l’aRtisanat

Annaba lance l’organisation
 d’un concours du meilleur 

restaurant et café

La Protection civile rappelle 
les conseils préventifs afin 

d’éviter les risques liés
 à la canicule

Les vols de Smartphones se multiplient 
à Annaba et visent spécialement les 
femmes, considérées comme étant 

des cibles faciles et sans défense. Depuis 
le début de la saison estivale et l’arrivée en 
masse d’estivants et de touristes à Annaba, 
la situation empire de jour en jour et, selon 
les dernières statistiques. En effet, chaque 
jour il est enregistré auprès des services de 
la sûreté de wilaya, une dizaine de plaintes 
pour vol de téléphones portables et la 
tendance est à la hausse. Les femmes et 
les jeunes ont été les principales victimes, 
que ce soit dans  les espaces publics et les 
arrêts de bus, même en plein de centre-
ville, les malfaiteurs et voleurs s’activent 
malgré la surveillance des forces de 
l’ordre. Selon les rapports de police et de 
la gendarmerie nationale, les centaines de 
citoyens ont été agressés depuis le début 
de l’année en cours, pour être délestés de 
leurs portables.  Les services de sécurité 
mènent des enquêtes et essayent de 
retrouver ces malfrats, mais généralement 
ces derniers même s’ils sont identifiés, 

trouvent le moyen d’échapper à la traque 
des policiers en changeant d’endroits, le 
temps d’esquiver aux mailles de la police. 
Que ce soit au centre-ville, dans des 
quartiers isolés ou ailleurs, les voleurs 
guettent généralement les voyageurs à 
l’heure de pointe au moment de l’arrivée 
les bus ou les taxis et le plus souvent sur 
les plages. Certains voleurs procèdent de 
la manière suivante, ils commencent par 
attirer l’attention sur une tache quelconque 
sur votre pantalon, ensuite lorsque vous 
vous baissez pour enlever cette tache, 
un complice entre en scène et prend le 
portable aisément de la poche extérieure 
du gilet, ou de la veste sans que vous vous 
en aperceviez et s’en va sans le moindre 
scrupule.

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité, les éléments 
de la brigade de répression de 

banditisme (BRB) relevant  la sûreté de la 
wilaya d’Annaba  ont, lors du mois de juin 
passé, mené plusieurs opérations policières, 
lesquelles ont abouti à l’arrestation de 103 
suspects dans des affaires de trafic  de 
drogue et psychotropes, et à la saisie de 
2301 comprimés psychotropes et d’un 
kilogramme de drogue ainsi que  des 
sommes d’argent issues de la vente des 

substances hallucinogènes. Les mêmes 
éléments ont arrêté lors de cette période 
137 individus activement recherchés 
par la police judiciaire. Ces opérations 
s’inscrivent dans le cadre des efforts 
déployés par les éléments de la police 
pour lutter sans relâche contre le trafic de 
la drogue et des psychotropes. Les mis 
en cause ont été présentés par devant le 
procureur de la république, près le tribunal 
d’Annaba, et placés en détention provisoire 
en attendant l’instruction judiciaire de ces 
affaires.

Sara.Y

Sara.Y

S.F
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Une nouvelle ligne reliant 
la gare ferroviaire 
de l’aéroport Houari 

Boumedien et le terminal 
1, a été mise en service 
à compter d’hier lundi, a 
indiqué un communiqué de 
l’Etablissement public de 
transport urbain et suburbain 
d’Alger (Etusa).
“En sus des navettes qui relient 

la place des martyrs, Audin 
et la gare routière Caroubier, 
l’Etablissement public urbain 
et suburbain d’Alger informe 
son aimable clientèle de la 
mise en place d’une nouvelle 
navette au niveau de l’aéroport 
Houari Boumedien à compter 
de 10 juillet 2023 “, selon le 
communiqué.
“La navette assurera la liaison 

gare ferroviaire de l’aéroport-
station de bus -l’aérogare 
internationale, départ arrivée-
terminal 1-gare ferroviaire 
de l’aéroport”, précise le 
communiqué.
“Les départs débuteront de 
05h30 jusqu’a 22h30, note 
la même source qui précise 
également que le prix de ticket 
est à 20 DA”.

Mise en service d’une nouvelle ligne reliant la gare 
ferroviaire de l’aéroport Houari Boumediene et le terminal 1

Le nouveau tunnel de 
Sidi-Aïch du tronçon 
Takerietz-Timezrit de 

la pénétrante autoroutière 
Béjaïa - Autoroute Est-Ouest 
devrait être mis en circulation 
prochainement, après 
l’achèvement de la dernière 
phase d’essais d’exploitation 
de cet ouvrage d’art, a indiqué 
dimanche l’Algérienne des 
autoroutes (ADA) dans un 
communiqué.
“Actuellement, les services 
techniques de l’ADA, en 
charge du projet, sont à pied 
d’oeuvre avec leur partenaire 
pour finaliser l’ultime phase 
d’essais d’exploitation du 
nouveau tunnel. L’accent est 
mis, notamment, sur le test 
de la sécurité du système de 

protection anti-incendie dans 
le nouveau tunnel”, précise la 
même source.
L’ADA souligne que ces 
tests sont nécessaires pour 
garantir la sécurité des 

usagers autoroutiers, et ce, “en 
prévision de sa toute prochaine 
mise en circulation”.
L’agence vient d’achever 
la phase d’équipement du 
nouveau tunnel de Sidi-Aich, 

long de 1660 mètres, selon le 
communiqué.
L’ensemble des équipements 
des dispositifs de 
sécurité et système de 
surveillance, notamment les 

équipements électriques, 
de vidéosurveillance, les 
équipements de ventilation et 
d’éclairage ainsi que le système 
de transmission radio et d’appel 
d’urgence, ont été totalement 
installés, “conformément aux 
prescriptions de sécurité des 
tunnels routiers en relation avec 
les normes Internationales”, 
d’après l’ADA.
L’agence a fait savoir dans son 
communiqué que les travaux 
de génie civil relatifs aux 
tronçons Takerietz-Timezrit, 
sur 16 km, du PK32 au PK48, 
de la pénétrante autoroutière 
Béjaïa - Autoroute Est-Ouest 
(Ahnif- Wilaya de Bouira), 
ont été achevés à 100% par les 
entreprises réalisatrices.

PÉnÉtRante BÉJaÏa-aUtoRoUte est-oUest : 

Mise en circulation prochaine du tunnel de Sidi-Aïch

L’ école nationale 
polytechniques 
“Maurice Audin” 

d’Oran a lancé, samedi passé, 
la soutenance de 25 thèses 
de fin d’études d’étudiants 
ingénieurs, au titre de l’année 
universitaire 2022-2023, en 
application de la décision 
ministérielle 12-75 fixant les 
modalités et dispositions de 
mise en place du projet de thèse 
de fin d’études dans le cadre du 
mécanisme “diplôme- startup/
diplôme-brevet d’invention”.
Ainsi, 25 thèses de fin d’études 
de 50 étudiants ingénieurs 
seront soutenues, portant sur 
des projets qui permettent à 
leurs concepteurs de créer 
des startups ou inscrire des 
brevets d’invention de leurs 
projets innovants, a souligné la 
responsable de l’incubateur des 
affaires de cet établissement 
universitaire, Amel Mebarki, 
en marge de la cérémonie de 
lancement de la soutenance de 

ces thèses.
Ces projets comportent 
plusieurs idées innovantes, 
selon l’intervenante, qui 
a mis l’accent sur dépôt, 
dernièrement, de 16 projets 
de brevets d’invention auprès 
de l’Institut national algérien 
de la propriété industrielle 
d’Oran, sachant que le label de 
projet innovant a été octroyé 
à un seul projet et l’opération 
d’inscription d’autres projets se 
poursuit.

Cette démarche vise à protéger 
les idées innovantes des 
étudiants et de leurs encadreurs 
au sein du projet de mémoire de 
fin d’études et concrétiser leurs 
projets en créant leurs propres 
startups et projets innovants.
Plusieurs sujets seront abordés, 
tels que la réalisation d’une 
main artificielle pratique et 
esthétique à la fois (étudiants 
du Département de génie 
mécanique) au profit des 
personnes dont les membres 

supérieurs ont été amputés, en 
plus d’un projet au profit de 
personnes souffrant de paralysie 
des membres, avec l’utilisation 
de la gestion du regard par 
l’intelligence artificielle.
La même intervenante a ajouté 
que ce qui a marqué cette année 
c’est “la présence distinguée 
des opérateurs économiques, 
qui ont accompagné les 
étudiants tout au long de leur 
parcours innovant, cette année, 
en encadrant et en fournissant 
les moyens pour réaliser leurs 
idées, en plus de participer dans 
les débats des thèses”.
Le Directeur de l’Ecole 
nationale polytechniques par 
intérim, chargé des affaires 
administratives, Ayad Kada, a 
déclaré, pour sa part, que “le 
lancement des premiers débats 
de projets de fin d’études, en 
vue de l’obtention d’un brevet 
d’ingénieur d’Etat, cette année, 
a un caractère particulier, 
celui d’encourager l’esprit 

d’entreprise et d’innovation 
dans tous les domaines 
d’études, énoncé dans la 
résolution 12-75 “.
En marge de la cérémonie, 
à laquelle ont participé 
des professeurs et des 
administrateurs de l’université 
et de l’environnement 
économique, une exposition 
de prototypes des différents 
projets innovants, qui ont été 
réalisés dans le cadre de la 
même décision ministérielle, 
a été organisée, où les élèves-
ingénieurs ont présenté 
les inventions qu’ils ont 
concrétisées.
A cette occasion, des projets 
ont été présentés, notamment 
une imprimante 3D à deux têtes 
et une machine de fabrication 
de filaments pour imprimantes 
3D par écoulement de matières 
liquides (notamment des 
matières plastiques) et autres, 
ce dernier projet pouvant 
obtenir un brevet d’invention.

eCole nationale PolYteCHniQUe d’oRan : 

Soutenances de 25 thèses dans le cadre de la décision 
ministérielle 12-75



Trois hommes recherchés pour terrorisme ont été tués lors 
d’un échange de tirs avec la police jordanienne

Six morts dans une attaque au sein d’une école 
maternelle en Chine

UKRaine:

 Un bombardement russe sur un centre d’aide humanitaire 
fait quatre morts

Le département jordanien 
de la sécurité publique, 
ou PSD, a déclaré 

dimanche que trois hommes 
recherchés pour terrorisme 
ont été tués lors d’un échange 
de tirs avec la police aux 
frontières sud-est du royaume.
Le PSD a indiqué que deux 
des trois hommes tués lors 
d’une fusillade avec la police 
samedi étaient des détenus qui 
s’étaient récemment évadés 
d’un centre de réhabilitation.
Le troisième homme était un 
membre de la « cellule Al-
Husseiniya » et un fugitif 
« très recherché » qui était 
impliqué dans le meurtre du 
colonel Abdel Razzaq Al-
Dalabeeh le 16 décembre de 
l’année dernière dans la ville 
méridionale de Maan, théâtre 

de manifestations contre 
l’augmentation des prix des 
carburants.
Amer Sartawi, porte-parole du 
PSD, a déclaré que la police 
avait identifié la cachette des 
détenus en fuite dans une zone 

reculée au relief accidenté, à la 
frontière sud-est du Royaume 
avec l’Arabie saoudite et 
l’Irak.
Après avoir été encerclés 
par des forces de sécurité 
entraînées, les prisonniers 

en fuite ont tiré à l’arme 
automatique sur la police, qui 
a riposté et les a tous tués, a 
raconté Sartawi.
L’identité des hommes 
recherchés a été révélée 
grâce à des tests ADN et à 
des membres de leur famille, 
a indiqué Sartawi, ajoutant 
qu’une enquête était en cours 
sur l’évasion des détenus.
Al-Dalabeeh, chef adjoint de 
la police de Maan, a été abattu 
d’une balle dans la tête alors 
que des policiers répondaient à 
des émeutiers à Al-Husseiniya.
Trois jours plus tard, le 19 
décembre, trois autres officiers 
- le capitaine Ghaith Rahahleh, 
le sous-lieutenant Mutaz 
Najada et le caporal Ibrahim 
Shaqarin - ont été tués lors 
d’un raid sur la cachette de 

suspects soupçonnés d’être 

responsables de la mort de 

Dalabeeh.

Le PSD a déclaré à l’époque 

que l’un des suspects, un 

« militant ayant adhéré à 

l’idéologie radicale takfiri 

», avait été tué au cours de 

l’opération et que neuf autres 

personnes avaient été arrêtées.

Lors de sa visite pour présenter 

ses condoléances à la tribu 

d’Al-Dalabeeh, le roi Abdallah 

de Jordanie a promis de traduire 

les auteurs en justice, affirmant 

que la violence contre l’État, le 

vandalisme des biens publics 

et la violation des droits des 

Jordaniens seraient traités avec 

fermeté.

Une attaque au 
sein d’une école 
maternelle a fait six 

morts et un blessé lundi à 
Lianjiang dans le sud de la 
Chine, a indiqué une porte-
parole de la municipalité.
Parmi les sept victimes 
figurent “un enseignant, deux 
parents et trois élèves”, a-t-
elle déclaré, en ajoutant qu’un 
suspect avait été arrêté.
Elle n’était pas en mesure de 
préciser dans l’immédiat l’âge 
ou l’identité des victimes, ni 
le type d’arme employé.
Le suspect arrêté est âgé de 
25 ans, a précisé dans un 
communiqué la police locale, 
qui l’a identifié comme M. 
Wu.
L’attaque a eu lieu vers 
07h40 locales (dimanche 

23H40 GMT) dans la ville 
de Lianjiang, située dans 
la province du Guangdong, 
selon le média soutenu par 
l’Etat China News Network.
La Chine interdit à ses 
citoyens de détenir des armes 
à feu. Mais les attaques 
à l’arme blanche se sont 
multipliées ces dernières 
années dans le pays.
Des attaques mortelles 
visant spécifiquement les 
écoles ont eu lieu dans le 
pays, incitant les autorités à 
renforcer la sécurité autour 
des établissements scolaires.
En août 2022, une attaque 
au couteau contre une école 
maternelle dans la province 
de Jiangxi (sud-ouest) a fait 
trois morts et six blessés.
Un individu muni d’un 

couteau avait attaqué en avril 
2021 une école maternelle à 
Beiliu, dans le sud du pays, 
tuant deux enfants et blessant 
16 personnes.
En avril 2018, un individu 
avait tué neuf collégiens à la 
sortie de leur établissement 
dans la province du Shaanxi 
(nord). L’homme, condamné à 
mort et exécuté dans les mois 
qui suivirent, avait dit avoir 
agi par vengeance après avoir 
été victime de harcèlement 
lorsqu’il était élève du même 
collège.
En janvier 2017, un homme 
armé d’un couteau de cuisine 
avait blessé 11 enfants dans 
une école maternelle de la 
région autonome du Guangxi 
(sud).
Et c’est également armé d’un 

grand couteau de cuisine 
qu’en mai 2010, un homme de 
48 ans avait tué sept enfants 
et deux adultes, et blessé au 
moins 20 personnes dans 
une maternelle du nord de la 
Chine.

Ce drame intervenait après 
une série de quatre attaques 
similaires au couteau ou au 
marteau, perpétrées par des 
forcenés se disant frustrés 
dans leur vie professionnelle 
ou affective.

KIEV: Quatre personnes 
ont été tuées en Ukraine 
dans un bombardement 

russe sur un centre de distribution 
d’aide humanitaire à Orikhiv 
(centre), a annoncé lundi le 
gouverneur régional, qualifiant 
la frappe de “crime de guerre”.
“Ils ont frappé un centre de 
distribution d’aide humanitaire 
dans une zone résidentielle (...) 

Quatre personnes sont mortes 
sur place: des femmes âgées de 
43, 45 et 47 ans, et un homme de 
47 ans”, a affirmé le gouverneur 
Iouri Malachko sur les réseaux 
sociaux.
Le procureur général ukrainien 
a précisé dans un communiqué 
que la frappe a eu lieu dimanche 
aux alentours de 13H20 (10H20 
GMT) et qu’elle a également 

blessé 13 personnes.
Selon le ministère ukrainien 
de l’Intérieur, elle a visé un 
collège “au moment où des 
civils recevaient de l’aide 
humanitaire”.
“Une bombe aérienne a 
totalement détruit le bâtiment”, 
a indiqué le ministère sur 
Telegram, précisant que des 
bâtiments résidentiels et des 

infrastructures civiles situés à 
proximité ont également été 
endommagés.
Des images des dégâts ont été 
diffusées, montrant un bâtiment 
en briques de deux étages 
totalement détruit, entouré d’une 
multitude de poutres cassées et 
de débris.
Orikhiv, une ville d’environ 
14 000 habitants avant la 

guerre, est situé dans la région 
de Zaporijjia, un des quatre 
territoires ukrainiens dont la 
Russie a revendiqué l’annexion 
en 2022 même si son armée ne 
les contrôle pas entièrement.
La ville est proche de la ligne de 
front, où les forces ukrainiennes 
tentent depuis début juin de 
reprendre aux forces russes des 
positions très fortifiées.

Mardi 11 Juillet 2023

International 09SEYBOUSE Times



tUnisie: 

FTDES, le redresseur de torts

Le Soudan est «au bord d’une guerre civile totale», 
avertit l’ONU

Erdogan s’entretiendra avec Biden au sommet de l’Otan

Le Forum tunisien 
pour les droits 
économiques et 

sociaux (FTDES) est l’une 
des quelque quinze mille 
associations créées à la 
faveur du boom associatif 
consécutif à la chute du 
régime de Ben Ali, le 14 
janvier 2011. Autant dire 
que le risque était grand 
pour cet organisme, actif à 
la fois dans les études et le 
plaidoyer en rapport avec 
les questions économiques 
et sociales, d’être noyé 
dans la masse et de passer 
inaperçu comme tant 
d’autres.
Or, il n’en est rien. Douze 

ans après sa création, 
le FTDES est l’une 
des organisations non 
gouvernementales (ONG) 
les plus en vue de Tunisie, 

car parmi les plus actives. 
Il occupe la une des 
médias au moins quatre 
fois par an, grâce à son 
seul rapport trimestriel sur 

les mouvements sociaux, 
suicides, violences et 
migrations. Or, ce think 
tank (cercle de réflexion) 
fait beaucoup plus.
Après un début un peu 
poussif, le FTDES a atteint 
sa vitesse de croisière au 
bout de quelques années et 
la maintient depuis.
Chiffre record
Après avoir oscillé au 
cours des sept premières 
années entre 5 et 26, le 
nombre de ses études et 
rapports a bondi à 74 en 
2019; il est tombé à 53 
puis à 39 au cours des 
deux années suivantes, 
avant d’atteindre le chiffre 

record de 76 en 2022.
Mais le FTDES, financé 
depuis sa création 
par l’Open Society 
Foundations, du 
milliardaire américain 
George Soros, n’est 
pas qu’un think tank. 
S’érigeant en quelque 
sorte en défenseur de la 
veuve et de l’orphelin, 
il est de toutes les 
batailles ayant pour but 
la défense des droits 
économiques, sociaux et 
humains des franges les 
plus vulnérables de la 
population. Y compris non 
tunisienne. 

L’ONU a prévenu 
dimanche que le Soudan 
était “au bord d’une guerre 

civile totale potentiellement 
déstabilisatrice pour toute la 
région”, au lendemain de la mort 
de dizaines de civils dans un 
raid de l’armée de l’air sur un 
quartier résidentiel de la capitale 
Khartoum.
Le bombardement, survenu 
samedi sur le quartier de Dar al-
Salam à Omdourman, la banlieue 
nord-ouest de la capitale, a fait 
selon le ministère “22 morts et un 
grand nombre de blessés parmi 
les civils”.
De leur côté, les Forces de soutien 

rapide (FSR), paramilitaires en 
guerre contre l’armée depuis le 
15 avril, ont dénoncé “la perte 
tragique de plus de 31 vies et de 
nombreux blessés”.
Toutes ces sources, comme 
plusieurs habitants contactés 
par l’AFP, affirment que le 
bombardement est venu des airs.
Mais l’armée a assuré dans un 
communiqué dimanche que 
ses “forces aériennes n’avaient 
visé aucun objectif samedi à 
Omdourman”.
Selon des habitants, l’armée 
de l’air a de nouveau frappé 
dimanche le centre de Khartoum 
aux abords du palais présidentiel.

Des combats à l’arme lourde 
opposaient aussi les deux camps 
dans plusieurs quartiers du sud de 
la capitale, selon des témoins sur 
place, et des frappes aériennes 
ont été signalées à Oumdourman.
Pendant ce temps, des civils ont 
commencé dimanche à creuser 
des tombes pour les victimes 
du raid aérien de la veille, selon 
d’autres témoins.
En près de trois mois de guerre 
entre les FSR du général 
Mohamed Hamdane Daglo et 
les troupes du général Abdel 
Fattah al-Burhane, près de 3 
000 morts ont été recensés, un 
bilan très sous-estimé, des corps 

jonchant encore les rues étant 
inaccessibles.
Aucun respect des droits humains
Près de trois millions de 
Soudanais ont été forcés de quitter 
leur maison, dont plus de 600 000 
pour l’étranger, principalement 
l’Egypte au nord et le Tchad à 
l’ouest, tant les exactions venues 
des deux camps se multiplient.
Farhan Haq, un porte-parole du 
secrétaire général de l’ONU, 
Antonio Guterres, a dénoncé 
“une absence totale de respect 
du droit humanitaire et des 
droits humains”, notamment au 
Darfour, région martyre dans les 
années 2000 de nouveau au cœur 

de combats.
Dans cette vaste région de l’ouest 
du Soudan, où des combattants 
tribaux et des civils armés 
ont rejoint les deux camps en 
guerre, les combats ont pris une 
“dimension ethnique”, affirme 
l’ONU alors que des habitants 
rapportent des “exécutions” sur 
la base de l’origine ethnique.
Selon l’ONU, le Soudan est “au 
bord d’une guerre civile totale 
potentiellement déstabilisatrice 
pour toute la région”, aux confins 
du Sahel, de la Corne de l’Afrique 
et du Moyen-Orient, des zones 
déjà en proie aux violences avant 
la guerre.

L e président turc Recep 
Tayyip Erdogan, qui 
bloque l’adhésion 

de la Suède à l’Otan, 
s’entretiendra au sommet 
de l’Alliance atlantique à 
Vilnius cette semaine avec 
le président américain Joe 
Biden, a annoncé dimanche 
la présidence turque.
“Les dirigeants ont convenu 
de se rencontrer en face à 
face à Vilnius et de discuter 
en détail des relations 
bilatérales entre la Turquie 
et les États-Unis et des 
questions régionales”, 
indique le communiqué 
d’Ankara.
La présidence turque précise 
que MM. Erdogan et Biden 

se sont entretenus par 
téléphone dimanche au sujet 
notamment de l’adhésion de 
la Suède à l’Alliance et de 
la livraison à la Turquie des 
avions de combat américains 
F-16.
“Notant qu’il n’est pas 
correct d’associer la 
demande de F-16 de la 
Turquie à l’adhésion de la 
Suède, le président Erdogan 
a remercié le président 
américain Biden pour son 
soutien à la demande de 
F-16 turque “, ajoute le 
communiqué.
Pour certains observateurs, 
le feu vert turc à l’entrée de 
la Suède dans l’Alliance est 
conditionné à la livraison 

des F-16 à Ankara.
La Turquie est le dernier 
pays de l’Otan avec la 
Hongrie à s’opposer à 
l’entrée de la Suède, en 
dépit des mesures prises par 
le pays scandinave, dont une 
réforme de sa Constitution 
et l’adoption d’une nouvelle 
loi antiterroriste.
M. Erdogan, qui doit 
s’entretenir lundi à Vilnius 
avec le Premier ministre 
suédois Ulf Kristersson, 
reproche aux autorités 
suédoises leur mansuétude 
présumée envers les militants 
kurdes réfugiés sur leur sol, 
et réclame l’extradition de 
dizaines d’entre eux.
“Le président Recep Tayyip 

Erdogan a déclaré que la 
Suède avait fait des pas 
dans la bonne direction en 
apportant des modifications 
à la législation antiterroriste. 
Mais les partisans de 
l’organisation terroriste 

PKK/PYD/YPG continuent 
de se manifester librement 
(en Suède) pour faire l’éloge 
du terrorisme, ce qui annule 
les mesures prises”, indique 
le communiqué de la 
présidence turque.
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Mercato :
Mehdi Abeid va retourner en Europe

Jeux sportifs arabes-2023 :
Les nageurs Syoud et Melih illuminent le rendez-vous 

sportif arabe

Après deux ans et demi 
aux Émirats Arabes Unis, 
d’abord avec Al Nassr 

Dubai puis avec le Khor Fakkan, 
Mehdi Abeid va retrouver un bon 
club européen.
Si certains signent au Qatar ou en 
Arabie Saoudite, rares sont ceux 
qui ont franchi le pas des Émirats 
Arabes Unis. Le pays, bien que 
très développé, n’est, en effet, pas 
réputé pour son football qui est, 
pour l’heure, de piètre niveau.
Ayant quitté le FC Nantes au 
mois de janvier 2021, Mehdi 
Abeid avait probablement dit 

adieu au football de haut niveau 
à seulement 29 ans. Pourtant, le 
voilà de retour puisque Samir 
Djabali nous confirme qu’il va 
s’engager avec la formation 
d’Ahmed Touba, l’Istanbul 
Basaksehir. Le championnat 
turc, bien qu’en deçà de certaines 
ligues d’Europe de l’Ouest, reste 
de très bon niveau.
À 31 ans, le champion d’Afrique 
2019 peut également rêver de 
retrouver une place en Équipe 
Nationale. Sélectionné 19 fois 
(pour un but), il n’a plus été appelé 
depuis le mois de novembre 2021.

Les deux nageurs algériens, 
Jaouad Syoud et Amel 
Melih ont mis à profit 

les 15es Jeux sportifs arabes 
qu’organise l’Algérie jusqu’au 
15 juillet en cours, pour s’adjuger 
un capital-confiance important 
avant le championnat du monde 
qui débute le 14 courant au 
Japon, illuminant au prix de 
leurs performance le rendez-vous 
sportif arabe.
Les deux stars de la natation 
algérienne ont volé la vedette aux 
autres concurrents, étoffant leurs 
palmarès respectifs, de  plusieurs 
médailles lors des épreuves 
de cette discipline, tenues à la 
piscine du complexe olympique 
Miloud-Hadefi, et dont les 
dernières finales sont prévues 
pour ce lundi soir.
En tout et pour tout, Syoud a 
empoché quatre médailles d’or 
en autant de courses courues en 
individuelles, avec à la clé trois 
records des JSA.
L’enfant de Constantine s’est 

imposé en maitre sur les courses 
de 200 m 4 nages, 100 m papillon, 
50 m papillon et 400 m 4 nages. 
Il a également contribué dans 
d’autres médailles en vermeil 
remportées par la natation 
algérienne lors de cette messe 
sportive arabe dans les épreuves 
de relais.
«Depuis le début de ma carrière 
sportive, j’ai bien respecté les 
étapes par lesquelles doit passer 
tout athlète de performance. 
J’estime que j’ai encore une 
marge de progression, malgré 
certains obstacles auxquels je fais 
face’’, a-t-il déclaré en point de 
presse en marge des JSA.
Jaouad Syoud refuse au passage 
de s’enflammer, après avoir 
réalisé cette précieuse moisson 
en breloques en or, car il sait 
pertinemment que le championnat 
du monde sera une autre paire de 
manche.
«Si j’ai tenu à participer à ces 
JSA c’est pour offrir le maximum 
de médailles pour mon pays. 

Entendre l’hymne national 
retentir me procure une sensation 
spéciale», a-t-il encore expliqué.
Même objectif pour Amel 
Melih, qui a traversé une période 
difficile avant ces JSA à cause de 
ses blessures, mais qui a réussi à 
revenir en force en s’offrant pas 
moins de quatre médailles en 

vermeil pour autant de records des 
jeux. Elle a également participé à 
d’autres médailles remportées par 
l’Algérie dans les épreuves de 
relais.
Melih s’est imposée sur les 100 
m libre, 50 m papillon, 50 m dos 
et 50 m libre. «Obtenir quatre 
médailles en vermeil avec à la 

clé quatre records arabes est le 
résultat d’intenses préparatifs. 
C’est un stimulant aussi pour 
les championnats du monde, 
dans quelques jours, même si 
ce sera naturellement un autre 
niveau», a déclaré Melih à l’issue 
des épreuves de la cinquième et 
avant-dernière journée.

La fédération algérienne de 
football vient d’annoncer 
que les verts vont jouer un 

match amical contre le Sénégal 
au nouveau stade Abdoulaye 
Wade de Dakar le 12 septembre 
prochain.
Le match aura lei au nouveau 
stade du Sénégal, une enceinte 
moderne de 50 000 place 
inaugurée en février 2022.
Pour rappel, les deux équipes ne 
se sont pas rencontrées depuis la 
finale la CAN 2019 que l’Algérie 
avait remporté sur le score de 1-0.
Il s’agira donc d’une belle 
affiche entre les deux derniers 
vainqueurs de la Coupe d’Afrique 
des Nations.

en :
Sénégal - Algérie à Dakar en septembre
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Mercato :
Manchester United se lance pour Kylian Mbappé

Tottenham sort les barbelés pour retenir Harry Kane

Mercato : 
ça bouge pour Malcom

En plus du Real Madrid et 
Liverpool, Manchester 
United se montre prêt à 

recruter Kylian Mbappé cet été. 
Un salaire de 45 M€ est évoqué.
Heureusement ou 
malheureusement pour les 
supporters du Paris Saint-
Germain, Kylian Mbappé a 
de grandes chances de quitter 
leur club cet été. L’attaquant 
souhaite pourtant aller au bout 
de son contrat en 2024, mais 
le président Nasser Al-Khelaïfi 
a annoncé son intention de le 
vendre lors du mercato en cours 
s’il ne prolonge pas auparavant.
45 M€ par an pour Mbappé ?

Quittera-t-il vraiment le PSG 

cet été ? Il est trop tôt pour le 
dire, mais Mbappé a l’intention 
d’être présent à la reprise de 
l’entraînement. En attendant, 
plusieurs cadors européens 
s’intéressent logiquement à son 
cas. Le Real Madrid, évidemment, 
mais aussi Liverpool. Et un 
autre prétendant s’est signalé 
en Premier League selon La 
Repubblica : Manchester United !
Selon le quotidien italien, les Red 
Devils seraient prêts à proposer 
un salaire annuel de 45 millions 
d’euros à l’attaquant français. 
Celui-ci touche évidemment 
plus dans la capitale française, 
mais il convient de rappeler que 
MU devra également régler une 

indemnité de transfert au PSG, 
et celle-ci ne sera sans doute pas 
inférieure à 150 M€.

Convaincre Mbappé, puis 
convaincre le PSG

Il faut dire que l’équipe entraînée 
par Erik ten Hag recherche 
désespérément un buteur de classe 
mondiale. Cet été, la priorité a 
été donnée à Harry Kane, mais 
Tottenham ne souhaite pas le 
vendre, et encore moins à un 
club de Premier League. Alors, 
les Red Devils parviendront-ils 
à convaincre Mbappé ? Il s’agira 
d’une première étape, ensuite 
viendront les négociations avec 
le PSG.

Scruté par le Bayern Munich 
qui veut le signer, Harry 
Kane est plutôt ouvert à un 

départ en Allemagne. Oui, mais 
voilà, il dispose d’une année de 
contrat restante avec Tottenham 
qui ne veut clairement pas le 
laisser partir.
Le Bayern Munich tente le tout 
pour le tout afin de trouver son 
futur grand attaquant. Orphelin de 
Robert Lewandowski depuis un 
an et son départ au FC Barcelone, 
le club bavarois entend fournir 
à son coach Thomas Tuchel 
un buteur de classe mondiale. 
Dans cette situation, Harry Kane 
(29 ans) est devenu le dossier 
prioritaire du Rekordmeister. 
Les dirigeants du club allemand 
ont d’ailleurs réussi à trouver les 
mots pour convaincre le joueur 

de découvrir la Bundesliga. 
Cependant, il reste à s’entendre 
avec Tottenham qui dispose 
l’avantage puisque le buteur 
anglais conserve une dernière 
année de contrat.
Ne voulant pas perdre sa légende, 
le club du nord de Londres a 
d’ailleurs repoussé facilement 
la première offre bavaroise de 
70 millions d’euros (auxquels 
s’ajoutent des bonus). Le Bayern 

Munich est revenu à la charge 
avec une offre revue à la hausse, 
soit de 80 millions d’euros 
(auxquels s’ajoutent des bonus). 
La réponse de Tottenham est 
restée la même puisque le Daily 
Mail a annoncé que Tottenham a 
repoussé la deuxième approche 
des Bavarois. Dès lors, on peut 
s’attendre à un dossier qui risque 
de s’éterniser, surtout que la 
posture des Spurs est assez ferme 

par rapport à son joueur vedette.
Le coach de Tottenham attend 

Harry Kane
Nouveau coach de la formation 
anglaise, Ange Postecoglou a fait 
sa première apparition devant la 
presse aujourd’hui. Logiquement 
interrogé par la presse sur le 
dossier Harry Kane, le technicien 
australien n’entend pas voir partir 
un élément sur lequel il compte : 
«c’est l’un des meilleurs joueurs 
au monde. Je le veux ici et je veux 
apporter du succès à ce club. Je 
suis certain qu’il le veut aussi.» Il 
a d’ailleurs expliqué qu’il devait 
parler aux capitaines des Spurs : 
«ce ne sera pas une conversation 
où nous reviendrons sur ce 
genre de choses. Je veux juste 
me présenter et je veux savoir 
ce qu’il veut qu’il se passe pour 

que ce club de football réussisse, 
puis nous irons sur le terrain 
d’entraînement et y arriverons.»
Comptant totalement sur 
Harry Kane pour la saison à 
venir, l’ancien coach du Celtic 
Glasgow s’est donc montré 
inflexible, même s’il n’a pas pu 
affirmer à 100% qu’il conservera 
l’attaquant anglais : «je n’ai 
reçu aucune assurance et je n’en 
attends aucune. Dans ce genre 
de situation, on n’a jamais de 
certitudes. Je ne peux que me fier 
à ce que je sais pour l’instant. 
Harry fait partie de l’équipe 
et il est impatient de revenir 
et de faire partie des joueurs.» 
Tottenham persiste et signe tout 
en se positionnant derrière la 
situation contractuelle d’Harry 
Kane.

Courtisé par le PSG 
l’hiver dernier, Malcom 
a des chances de quitter 

le Zénith Saint-Pétersbourg six 
mois plus tard. Et le Brésilien a 
quelques pistes sérieuses.
Paris à tout prix. L’hiver 
dernier, Malcom (26 ans) 
aurait pu devenir un joueur du 
Paris Saint-Germain. Ce n’est 
pas l’envie qui lui manquait. 
En effet, l’ancien joueur des 
Girondins de Bordeaux était 
séduit par le projet francilien 
et par la perspective de revenir 
jouer dans l’Hexagone. De son 
côté, le club de la capitale, en 
quête d’un renfort offensif après 
le départ de Pablo Sarabia à 
Wolverhampton, avait multiplié 
les discussions à son sujet. 
Nasser Al-Khelaïfi avait mouillé 
le maillot.
Malcom n’a pas oublié le PSG
Malgré plusieurs atouts 
indéniables (ses qualités 
offensives, sa connaissance de 
la L1 et de la langue française, 

le fait qu’il ait évolué au Barça), 
l’international auriverde n’a 
pas rejoint le PSG. Une petite 
déception comme il l’a expliqué 
dans les colonnes de Onze 
Mondial en mai dernier. «Il y a 
eu un intérêt (du PSG, ndlr), des 
discussions, malheureusement 
ça ne s’est pas décanté. Mais je 
vais continuer à travailler.»
Puis le joueur sous contrat 
jusqu’en 2027 a ajouté : «on 
verra ce qui va se passer à 
l’avenir. Et si ça ne se fait pas, 
je resterai heureux au Zénith. Si 
les discussions continuent ? Je 
n’en sais rien. Mon futur, c’est 
le travail de mon agent. Moi, je 
me concentre uniquement sur le 
football. Une attaque Mbappé 
/ Malcom ? C’est clair (que ce 
serait beau), mais d’abord, je 
dois penser à mes coéquipiers 
ici, car ce sont des cracks aussi.»

L’Arabie saoudite est là, 
Liverpool apprécie son profil

D’après nos informations, 
Malcom a toujours le PSG dans 

un coin de la tête. Il espère que 
l’écurie française reviendra à la 
charge cet été. Mais le natif de 
São Paulo voit aussi l’intérêt 
d’autres clubs d’un bon oeil. En 
Angleterre, Liverpool apprécie 
son profil. Comme de nombreux 
footballeurs évoluant en Europe, 
il est aussi dans le viseur de 
l’Arabie saoudite comme révélé 
par le média russe championnat.
com .
Si l’intérêt de la Saudi Pro League 
est bien réel, il n’y a pas encore 
d’offre sur la table pour Malcom 
à l’heure où nous écrivons ces 
lignes, contrairement à ce qui 
a été avancé. Le mercato est 
encore long. D’ici là, d’autres 
prétendants devraient se 
manifester plus concrètement. 
La possibilité de poursuivre 
l’aventure en Russie existe, elle 
aussi. La balle est dans le camp 
de Malcom, dont les mercatos 
sont particulièrement agités ces 
derniers mois.

Mardi 11 Juin 2023
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En Bref...Google Photos a de nouveaux effets vidéo 
pour vos vacances 

Bientôt des commentaires dans YouTube Music

En attendant le retour (un peu flou) 
de Rick and Morty, Dan Harmon n’a 

pas chômé. Dans quelques semaines 

arrivera Strange Planet, sa nouvelle 

série animée dont voici les premiers 

détails.

Et c’est sur Apple TV+ que ça se 
passera.

Une adaptation de best-seller pour 

Apple TV+

Après la saison 6 de Rick and Morty 

et avant le film Community, Dan 
Harmon a un petit quelque chose 

pour ses fans. Il s’agit de l’adaptation 

en série animée du roman graphique 

best-seller et acclamé Strange Planet. 

L’auteur Nathan W. Pyle (qui a aussi 

travaillé sur le film Pinocchio de 
Guillermo del Toro) sera d’ailleurs 
à la co-création. Un gage certain 

que le matériau original, lancé en 

2019 sous la forme d’un webcomic, 

devrait être respecté.

Comme d’habitude, Apple TV+ a 
fait le choix de diffuser un épisode 

par semaine à l’inverse de Netflix 
par exemple. Rendez-vous donc 

à partir du 9 août prochain pour le 

premier des dix épisodes, et pour 

une fin de diffusion au 27 septembre.
« L’existence est absurde »

Strange Planet est une série qui se 

veut « hilarante et éclairée ». Elle 

se déroule dans un étrange univers 

où des êtres bleus, pas si éloignés de 

nous que cela, explorent l’absurdité 

des habitudes humaines du 

quotidien. Côté casting en anglais, 
Tunde Adebimpe (Rachel se marie), 
Demi Adejuyigbe (The Amber 

Ruffin Show), Lori Tan Chinn 
(Awkwafina Is Nora from Queens), 
Danny Pudi (Community) ou encore 
Hannah Einbinder (Hacks) seront de 
la partie. Malgré la proximité de la 

diffusion, Apple TV+ n’a pas encore 

de bande-annonce à montrer.

Concernant la saison 7 de Rick 
and Morty, les choses doivent 

actuellement être complexes chez 

Adult Swim. Pour mémoire, le 

cocréateur de la série avec Dan 

Harmon, à savoir Justin Roiland, 

était remercié par la chaîne en janvier 

dernier suite à ses déboires avec 

la justice. L›homme était accusé, 

puis blanchi en mars, de violences 

conjugales et de séquestration sur 

son ex-compagne. Entre cette affaire 

et la grève des scénaristes, difficile 
de savoir où en est actuellement la 

production.

De nouveaux effets vidéo 
s’invitent dans l’application 
Google Photos. Mais attention, 
tout le monde ne pourra 
malheureusement pas en profiter.
Alors que Google s’apprête 
à se séparer définitivement 
des albums archivés, le géant 
va déployer un ensemble de 
nouveaux effets vidéo.

Google Photos : l’outil 
d’édition vidéo accueille une 

nouvelle mise à jour
En 2021, Google Photos s’est 
doté d’un tout nouvel éditeur 
vidéo. La firme de Mountain 
View avait alors profité de 
cette occasion pour introduire 
de nouveaux outils visant 
à améliorer sensiblement 
l’expérience avec l’application 
sur iOS et Android. Il était alors 
devenu possible d’éditer le rendu 
vidéo, de recadrer/stabiliser, de 
changer de perspective ou encore 
d’ajouter des filtres. S’ajoute à 
cela la possibilité d’ajuster la 
luminosité, les contrastes ainsi 
que la saturation des couleurs. 
Bref, une mise à jour plutôt 
complète donc.

Mais en l’espace de deux 
ans, l’éditeur vidéo n’a 
regrettablement pas beaucoup 
évolué. C’est la raison pour 
laquelle Google a décidé de 
remédier à cela en déployant 
une multitude de nouveaux 
effets vidéo pour illuminer vos 
vacances d’été.
Pas moins de 12 nouveaux 
effets ajoutés à l’éditeur vidéo 
de Google Photos
Le 6 juillet dernier, le compte 
Twitter Google Photos a 
annoncé l›arrivée de 12 
nouveaux effets vidéo à venir 
au sein de l›application, 
comme cela nous est rapporté 
par 9to5Google. Vous pourrez 
dorénavant trouver une nouvelle 
section appelée « Effets » qui 
vous permettra donc de faire 
mumuse avec les styles visuels 
suivants :
Mélange de poussière
Déchirure de papier
Film Noir & Blanc
Lomo
Fuite de lumière
Ambiance cinématographique
Chromatique

Œil de poisson
Ancien
Disposition
Film rétro
Affiche
Vous l’aurez sans doute 
remarqué, l’ensemble de ces 
effets sont pour le moment 
réservés aux possesseurs 
de Google Pixel et aux 
membres Google One. Si vous 
faites partie des utilisateurs 
concernés, sachez que vous 

pouvez normalement dès à 
présent en profiter. Enfin, 
dans l’éventualité où vous 
l’auriez manqué, nous vous 
rappelons que Google Photos 
s›est récemment doté d›un 
éditeur de vidéo à destination 
des Chromebook. Le géant 
américain semble bien décidé 
à vouloir améliorer son service 
de stockage et de partage de 
photos/vidéos.

Si vous vous demandiez 
pourquoi YouTube Music 
ne permet toujours pas de 
commenter les chansons, vous 
serez ravi d’apprendre que cela 
va prochainement évoluer.
Alors que YouTube 
s’apprêterait à vous proposer 
des quiz à la fin de vos vidéos, 
l’application YouTube Music 
s’est discrètement dotée d’une 
nouvelle fonctionnalité qui 
devrait plaire au plus grand 
nombre d’entre vous.

Une application YouTube 
Music qui se bonifie avec le 

temps
En janvier dernier, le redesign 
tant attendu de YouTube 
Music faisait son arrivée sur 
iOS et Android. L’application 
mobile en a donc pleinement 
profité pour se refaire une 
petite beauté sans pour autant 
oublier de devenir plus 
ergonomique. Ajout d’un 
bouton dédié pour l’historique 
de recherche, intégration d’un 
menu déroulant pour trier 
vos morceaux comme vous 
le souhaitez… cette nouvelle 
version de YouTube Music 
est sans aucun doute la plus 
complète et la plus pratique 

que nous ayons eu à ce jour. 
Néanmoins, une fonctionnalité 
manque toujours à l’appel…
Qui dit YouTube dit forcément 
commentaires. Pourtant, 
l’application Music de la célèbre 
plateforme n’intègre toujours 
pas de section dédiée. Que 
diriez-vous si vous appreniez 
que cela était finalement sur le 
point de changer ?

Les commentaires arrivent 
enfin dans YouTube Music

Comme nous le rapporte le 
site spécialisé 9to5Google, 
des utilisateurs et utilisatrices 
de Reddit ont récemment 
commencé à signaler la présence 
d›une nouvelle icône au sein de 
l›application YouTube Music. 
Comme vous pouvez le voir sur 
la capture ci-dessous, la section 
des commentaires s›est en effet 
glissée entre les like/dislike et 
la possibilité d›enregistrer un 
morceau. Il semblerait même 
que l›interface soit identique 
à celle que nous connaissons 
sur l›application YouTube. 
Notez que, pour l›heure, cette 
fonctionnalité n›a pas encore 
été déployée à grande échelle.
Comme le soulignent 
nos confrères, il faut 

obligatoirement cliquer sur 
l›icône des commentaires pour 
pouvoir y accéder. Cela signifie 
que ces derniers ne devraient 
pas trop envahir la plateforme 
et distraire les utilisateurs de 
leur objectif principal : écouter 
de la musique. Quoi qu›il en 

soit, il s›agit là d›une excellente 

nouvelle pour les habitués de 

YouTube Music, qui trouve 

ici un moyen intelligent de se 

démarquer davantage de ses 

principaux concurrents que sont 

Apple Music et Spotify.
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Des jambes en poteau, 
des pieds gonflés, des 
chevilles qui doublent de 

volume : comme chaque été, un 
œdème vous gâche la vie. À la base 
des jambes gonflées : un problème 
veineux ou lymphatique. Pour 
aider à lutter contre le gonflement 
des jambes, il existe plusieurs 
solutions. Drainage, compression, 
alimentation appropriée et 
médicaments : découvrez votre 
programme anti-gonflement.
Avant l’œdème, il y a d’abord le 
problème de la rétention d’eau. 
Notre organisme est constitué 
pour 60 % d’eau : une partie est 
dans les cellules, l’autre est à 
l’extérieur, mobile. Ainsi, une 
femme qui pèse 55 kg a environ 
30 litres d’eau dans son corps, 
dont huit à dix litres d’eau mobile.

Jambes gonflées, œdème 
: quelles causes et quels 

symptômes ?
Quand l’eau est insuffisamment 
réabsorbée par les vaisseaux, 
survient une rétention 
d’eau, puis un œdème.
Le signe du « godet »
• Pour un médecin, 
le symptôme d’œdème qui 
ne trompe pas est celui du 
godet : quand il appuie sur 
la jambe, l’empreinte de son 
doigt reste quelques secondes ;
• Autre signe : des jambes 
plus grosses en fin de journée 
et quand il fait chaud,« souvent 
dues à une insuffisance veineuse 
», explique la Dre Bérangère 
Vassal-Hebrard, médecin 
vasculaire au CHU de Toulouse.
Comment poser le diagnostic ?
Un écho-doppler confirme le 
diagnostic, et surtout exclut 
un autre type d’œdème ou un 
problème cardiaque, rénal ou 
hépatique. En cas d’insuffisance 
veineuse, l’examen montre que 
les veines sont trop dilatées. 
« Celles-ci réabsorbent moins 
bien l’eau », précise le Dr 
Philippe Blanchemaison, 
médecin vasculaire à Paris.
Le réseau veineux étant débordé, 
les lymphatiques compensent. 
Jusqu’à un certain point : l’œdème 
se forme quand les vaisseaux 
lymphatiques n’arrivent plus à 
suppléer les vaisseaux sanguins.
Rassurez-vous, l’œdème n’est 
pas grave. Mais il empoisonne 
la vie car il est chronique et 
nécessite une prise en charge 
permanente. Quelle que soit sa 

cause, il conduit toujours à la 
même réponse thérapeutique 
: drainage (médicaments ou 
kinésithérapie), et compression. 
Une alimentation et des exercices 
de gymnastique appropriés 
sont également importants.
Comment enlever la rétention d’eau 
des jambes : le régime alimentaire
Souvent, les habitudes 
alimentaires des personnes 
souffrant d’œdème sont 
mauvaises. Elles consomment trop 
de produits raffinés, de graisses 
saturées, et trop peu d’aliments 
frais, de fruits et de légumes, dit le 
Dr Donatella Negro, chirurgien. 
Or, il existe un véritable 
régime antirétention d’eau.
• Premier point : manger 
chaque jour suffisamment de 
protéines. La bonne dose varie de 
0,7 à 1 gramme de protéines par 
kilo de poids. Vous pesez 55 kg 
? Il vous faut de 38,5 à 55 g de 
protéines (100 g de poulet vous en 
apportent 25, contre 20 pour 100 
g de poisson cuit). La rétention 
d’eau est favorisée quand le sang 
veineux ne contient pas assez 
de protéines. En fait, il faut en 
manger assez, mais pas trop.
• Second point : privilégier 
les aliments riches en vitamines E 
et P. Les noix, amandes, pépins 
de raisin, poissons des mers 
froides sont riches en vitamine E, 
protecteur vasculaire. La vitamine 
P (fruits rouges, myrtilles, 
framboises, groseilles, cassis) 
est aussi recommandée car elle 
réduit la perméabilité capillaire ;
• Troisième point : on 
boit suffisamment d’eau, 1,5 à 
2 litres par jour. Contrairement 
à une idée reçue, boire de 
l’eau n’aggrave pas l’œdème.
• On met au menu des 
aliments drainants, comme 
l’artichaut, le brocoli, le 
concombre, le melon, l’ananas, 
dans les périodes où le 
gonflement est particulièrement 
pénible à supporter ;
• Enfin, on évite les 
aliments “éponge” qui retiennent 
l’eau. Caséine, gluten et additifs 
alimentaires (émollients, 
émulsifiants) sont à limiter. 
On fait aussi attention au sel 
: pas plus de 3 à 7 g par jour.

Quels médicaments utiliser 
pour aider à faire dégonfler les 

jambes ?
Quand l’œdème est important ou 
permanent, le médecin dispose 

de trois types de médicaments, 
du moins au plus efficace mais 
également du moins au plus 
délétère, car source d’effets 
secondaires indésirables.
• Les draineurs : à base de 
vigne rouge, de marron d’Inde, 
d’hamamélis, de petit houx 
(ruscus), ces veinotoniques par 
voie orale (Daflon, Cyclo 3 Fort) 
sont efficaces sur le drainage 
veineux. Ils ne sont pas remboursés 
par la Sécurité sociale. Le 
bénéfice est faible, mais le risque 
est nul. « Ils sont tous équivalents 
», précise la Dre Vassal-Hebrard ;
• Les aquarétiques : plus 
forts que les draineurs et moins 
risqués que les diurétiques, les 
aquarétiques sont, eux aussi, 
à base de plantes : paliure ou 
piloselle par exemple. « À 
privilégier en cure d’un à deux 
mois dès que l’œdème apparaît 
», conseille le Dr Blanchemaison.
• Les diurétiques : 
très efficaces (ils permettent 
en effet d’éliminer davantage 
d’eau et de sel), ils présentent 
cependant aussi davantage 
de risques. Ces médicaments 
induisent une hypertension 
artérielle, endommagent les reins 
et peuvent même aller jusqu’à 
provoquer un arrêt cardiaque.

Des bas de contention ou de 
compression pour faire circuler 

le sang
En cas de « grosses jambes », le 
premier conseil médical est de 
porter des bas de contention (qui 
maintiennent en place) ou des bas 
de compression (qui compriment 
réellement la jambe pour faire 
remonter le sang et favoriser 
la circulation de la lymphe).
« Les bas, mi-bas ou collants 
de compression (ou de 
contention) sont composés 
d’une matière très élastique. 
Ils compriment fortement les 
membres inférieurs, contribuant 
à une meilleure circulation du 
sang dans les veines », indique 
l’Assurance maladie (source 1).
Faut-il vraiment les porter du 
matin au soir ? Oui, répond la 
Dre Bérangère Vassal-Hebrard. 
Avec eux, l’œdème est nettement 
amélioré, et bien qu’ils soient 
contraignants, le bénéfice est réel. 
De fait, les femmes les portent. 
Choisissez-les dans une 
pharmacie spécialisée ou chez 
un orthopédiste, qui mesurera 
avec précision vos jambes.

À noter : en revanche, il est 
préférable de ne pas porter de 
vêtements ou de chaussures trop 
serrés, de ceintures ou de gaines…

Un drainage lymphatique en 
complément contre les jambes 

enflées
Le drainage lymphatique 
manuel est un bon traitement 
de l’œdème s’il est associé aux 
autres soins. Il doit être prescrit 
par un médecin et réalisé par un 
kinésithérapeute. L’Assurance-
maladie le rembourse si 
l’indication « insuffisance 
veineuse des membres inférieurs 
avec retentissement articulaire 
et/ou troubles trophique » est 
bien posée sur l’ordonnance. 
Une séance coûte entre 35 et 50 
€ dans un cadre médical (jusqu’à 
90 euros non remboursés dans 
un cadre esthétique, en instituts).
« Par des pressions légères, le 
drainage stimule les ganglions 
lymphatiques situés sous les 
clavicules, au niveau du ventre, 
au pli de l’aine et derrière les 
genoux », explique Chantal 
Chemla, kinésithérapeute. Les 
mouvements sont toujours 
ascendants et un bon drainage 
dure au moins 45 minutes.
« À raison de deux séances 
par semaine, le drainage fait 
beaucoup de bien. Mais, selon les 
pathologies, l’œdème peut revenir 
quand on arrête », reconnaît la 
thérapeute. Le drainage soulage 
lourdeur et douleur, mais il affine 
peu les jambes. Les femmes 
mettent plus facilement leurs 
chaussures après la séance : c’est 
bien un signe que leurs pieds 
et leurs chevilles ont dégonflé.
L’objectif est médical, pas 
esthétique, insiste Chantal Chemla, 
qui regrette que, trop souvent, le 

drainage soit utilisé pour mincir.
De plus, les mains sont préférées 
aux machines car elles s’adaptent 
mieux à l’engorgement des 
tissus. Mais alors, le drainage 
lymphatique proposé dans les 
instituts de beauté est-il légal ? Oui, 
à condition que les esthéticien.
ne.s effleurent : elles n’ont pas le 
droit de toucher aux ganglions.
À faire chez soi : on peut se 
masser soi-même le pied ou la 
jambe avec un gel rafraîchissant 
ou un mélange d’huile végétale 
et d’huile essentielle de cyprès.

Pour le retour veineux, 
pratiquer une activité physique 

adaptée
L’Assurance maladie 
(source 2) recommande de :
• Marcher au moins 
vingt minutes par jour ;
• Préférer les 
escaliers à l’ascenseur ;
• Pratiquer également un 
sport comme le vélo d’extérieur ou 
d’appartement, la gymnastique, 
la natation ou la danse.
Certains sports sont cependant 
déconseillés : ceux qui 
provoquent des « à-coups » 
écrasant trop la voûte plantaire 
et ses veines (ex. : tennis, squash, 
basket-ball) et ceux qui peuvent 
bloquer la circulation du sang 
(ex. : équitation, judo, ski alpin).
Limitez l’exposition de vos 
jambes à la chaleur (bain chaud, 
sauna, hammam, épilation à la cire 
chaude, trop longue exposition 
au soleil…), néfaste en cas de 
problèmes veineux. Si vous fumez, 
essayez d’arrêter. « Le tabac 
diminue la tonicité des veines et 
augmente le risque de phlébite 
», indique l’Assurance maladie.

Jambes gonflées, œdème : 
comment les faire dégonfler rapidement ?
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Une nouvelle tendance 
beauté appelée «Glue 
Bangs» va vous 

permettre de fixer votre frange 
pour une tenue à toute épreuve. 
On vous explique tout.
Version rideau, courte, effilée 
ou bouclée, la frange est un 
incontournable de la coiffure. 
La preuve avec Angèle, Selena 
Gomez, Heidi Klum ou encore 
Jenna Ortega qui la portent à 
merveille. Mais toutes celles qui 
ont déjà eu une frange un jour 
savent le temps et l’effort que 
demande cette coupe de cheveux, 
surtout pour la conserver intacte 
par temps pluvieux. Afin d’y 
remédier, certaines internautes 
semblent avoir trouvé l’astuce 
imparable. Surnommée «Glue 
Bangs», cette nouvelle tendance 
beauté consiste à coller les 
extrémités de sa frange sur son 
visage.
D’où vient cette tendance ?
Si la tendance «Glue Bangs» a 
été repérée il y a peu de temps sur 
TikTok, en réalité il s’agit d’une 

technique très courante utilisée 
par les coiffeurs professionnels. 
Ces derniers la pratiquent depuis 
des années afin que les célébrités 
puissent arborer une frange 
impeccable sur tapis rouge ou 
autres cérémonies. 
Comment la reproduire ? 
Coller ses cheveux sur la peau est 
extrêmement facile et accessible 
à toutes. Il faut simplement se 
munir d›un pinceau applicateur 
précis et d›une colle à faux cils, 
que beaucoup possèdent déjà 
dans leur vanity. Tout d›abord, 
il faut donner à la frange le 
mouvement que l’on souhaite, 
à l’aide d’un sèche-cheveux 
par exemple. L’idée ensuite est 
d’appliquer des petits points de 
colle sur la zone où l›on souhaite 
fixer sa frange. En fonction de 
la longueur de celle-ci, il peut 
s›agir du front, des sourcils ou 
bien des paupières. On dépose 
ensuite sa frange, de façon à 
ce que les pointes soient bien 
collées.
Le petit conseil : laissez 

quelques mèches libres sur les 
côtés pour un rendu naturel !
Est-ce que ça tient vraiment ?
Cette façon de faire permet 
de garder sa frange en place 
toute la journée, même lors de 
bourrasques de vent. À noter que 
celles qui ont les cheveux épais 
auront besoin de plus de colle 
à faux cils pour que leur frange 
reste bien fixe. Attention donc à 
bien l’enlever en fin de journée ! 

Quelques mises en garde
Bien que la colle à faux cils soit 
conçue pour être appliquée sur 
les yeux, elle comporte des effets 
secondaires potentiels. D’abord, 
ce produit peut provoquer une 
réaction allergique. Mais surtout, 
il est recommandé de l’utiliser 
avec parcimonie au risque 
d’abîmer sa peau et sa chevelure. 
Cela peut, en effet, engendrer 
une cassure des cheveux, une 
irritation de la peau ou encore 
une obstruction des pores. Peaux 
sensibles et acnéiques : vigilance 

Chaque jour, c’est la même 
rengaine : malgré un maquillage 
réalisé à la perfection le matin 
même, votre mise en beauté se 
détériore durant la journée. Ce 
désagrément peut être évité, à 
condition de connaître les bons 
gestes à adopter. Voici comment 
garder un maquillage sans 
bavure pendant 24 heures. 
Avez-vous préparé votre peau 

en amont ?
Avant de passer à l’étape 
du maquillage, prendre 
soin de son visage est une 
première étape essentielle 
afin d’afficher une peau saine. 
Elle accueillera davantage les 
produits appliqués car une 
peau déshydratée, grasse ou 
obstruée libèrera naturellement 
des réactions cutanées au long 
de la journée pour contrer ces 
problématiques. Résultat : votre 
maquillage ne tient pas. Ainsi, 
une bonne routine skincare 
est primordiale. Le matin, 
commencez par purifier votre 
visage avec un nettoyant doux, 
puis hydratez-le avec une crème 
de jour et un soin pour le contour 
des yeux. Le soir, ne faites pas 
l’impasse sur le démaquillage, 
ni votre skincare (nettoyant, 
sérum, crèmes visage et yeux) 
car c’est ce rituel qui vous 
offrira une belle peau au réveil.

Avez-vous choisi un 

maquillage adapté à votre 
peau ?

Pour s›assurer qu›un fond de 
teint reste fixe, il convient de 
choisir les produits les plus 
adaptés à son type de peau. 
Ainsi, si vous avez la peau 
grasse, misez sur un fond de teint 
compact. À l›inverse, un fond 
de teint liquide, au fini glowy, 
saura sublimer les peaux sèches 
ou matures. Si vous inversez les 
textures, vous risquerez d›avoir 
un fond de teint qui glisse sur 
la peau et qui n›accroche pas. 
Opter pour la formule adéquate 
est donc essentiel.
Avez-vous pensé à fixer votre 

maquillage ?

Après avoir choisi le bon fond 
de teint pour votre type de peau, 
il faut ensuite le fixer pour le 
faire tenir toute la journée. Si 
les fonds de teint poudres se 
composent déjà de ce pouvoir 
fixant, les textures liquides et 
les peaux grasses ont besoin 
d›une couche supplémentaire 
de poudre matifiante pour rester 
intactes. Dans tous les cas, le 
spray fixateur de maquillage 
sera votre meilleur allié pour 
figer le make up sans l›alourdir. 
L›astuce en plus : appliquer 
un primer avant votre mise en 
beauté garantira une meilleure 
tenue car cette base va lisser le 
grain de peau et permettre aux 

produits de rester figés.
Avez-vous soigné vos 

retouches maquillage ?
Les retouches peuvent être 
très efficaces pour améliorer la 
tenue du maquillage, à condition 
qu›elles soient bien réalisées. 
En effet, la superposition de 
couches peut favoriser quelques 
bavures et ruiner l›ensemble du 
make-up. La procédure à suivre 
: enlever l›excès de sébum en 
tapotant à l›aide d›un papier 
matifiant puis appliquer un 
voile de poudre tout en douceur. 
L›essentiel est de travailler 
par mouvements doux et 
tapotements pour ne pas tirer la 
peau, ni déplacer le maquillage.

Vous touchez-vous le visage 
régulièrement ?

À l’instar des cheveux qui 
regraissent vite à force de les 
toucher en permanence, le 
maquillage risque de s›effacer si 
vous frottez vos mains sur votre 
visage. La chaleur des doigts 
et le sébum peuvent estomper 
votre make up provocant 
quelques traces et bavures. De 
plus, toucher son visage est le 
meilleur moyen de proliférer 
des bactéries sur votre peau, 
favorisant ainsi l›apparition 
d›acné. C›est pourquoi, il est 
nécessaire de toujours se laver 
les mains lorsqu›on applique ou 
retouche son maquillage.

«Glue Bangs» 

une frange parfaitement coiffée toute la journée

Pourquoi mon maquillage ne tient pas ?
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C’est un débat historique sur le 
racisme aux Etats-Unis, visionné 
des millions de fois sur internet: 
«Baldwin contre Buckley», 
tenu en 1965 et réinterprété 
au Festival d’Avignon par une 
compagnie américaine, reste 
brûlant d’actualité.
Le face-à-face entre ces deux 
intellectuels, l’écrivain afro-
américain James Baldwin et 
William F. Buckley, Jr., figure 
du conservatisme américain, a eu 
lieu à l’amicale de l’Université 
de Cambridge, devant un parterre 
d’étudiants britanniques. 
Près de 60 ans plus tard, 
une compagnie de théâtre 
expérimental basée à New 
York, Elevator Repair Service, 
ressuscite, presque mot pour 
mot pendant une heure, ce débat 

qui avait pour titre: «Le rêve 
américain n’existe-t-il qu’aux 
dépens du Noir américain ?».
«Lorsque j’ai regardé le débat, 
j’étais choqué de découvrir à quel 
point les questions soulevées 
étaient d’actualité aujourd’hui 
autant qu’elles ne l’étaient hier», 
affirme à l’AFP l’acteur Greig 
Sargeant, qui incarne Baldwin 
et qui est à l’origine de cette 
performance.
Au gymnase du lycée Frédéric 
Mistral, deux pupitres se font 
face, entourés du public. Les 
lumières sont projetées autant 
sur les spectateurs que sur les 
interprètes.
Baldwin, dont le discours avait 
été ovationné debout par des 
étudiants, dissèque avec une 
éloquence saisissante «le racisme 

structurel» aux Etats-Unis.
«C’est un grand choc de découvrir 
que le pays qui est votre lieu de 
naissance, et à qui vous devez 
votre vie et votre identité, n’a pas 
fait en sorte qu’il y ait une place 
pour vous dans son système», y 
affirme l’écrivain mort en 1987.
L’intellectuel, qui avait dans 
l’un de ses écrits raconté avoir 
été battu par la police alors 
qu’il n’était âgé que de 10 ans, 
a connu un regain d’intérêt après 
la mort de George Floyd en mai 
2020 à Minneapolis lors de son 
interpellation.
Le policier blanc Derek Chauvin 
l’avait asphyxié en restant 
agenouillé sur son cou pendant 
plus de neuf minutes. Son 
agonie, filmée par une passante 
et mise en ligne, avait suscité 
d’immenses manifestations aux 

Etats-Unis et dans le monde.
«Intemporel»
Pour Greig Sargeant, le racisme 
reste «endémique» aux Etats-
Unis. «Nous avons des problèmes 
avec le système de santé, avec le 
vote. Des hommes noirs se font 
tuer juste parce qu’ils sont noirs 
et le suprémacisme blanc montre 
sa face hideuse», dit-il.
En face, Buckley, tout aussi 
éloquent, tente de déconstruire 
le discours de Baldwin, estimant 
que ses «accusations contre notre 
civilisation sont injustifiées».
«Il n’y a pas de remède miracle au 
problème racial en Amérique», 
juge-t-il. «L’Amérique ne doit en 
aucune circonstance s’entendre 
dire que la seule alternative est 
de renverser cette civilisation, 
qui n’est autre à nos yeux que 
la foi de nos pères, la foi de vos 

pères», martèle l’intellectuel.
«C’est un défi d’écouter le point 
de vue de Buckley. Ca résonne 
tellement avec les débats 
d’aujourd’hui», commente 
auprès de l’AFP John Collins, 
cofondateur de la compagnie qui 
se produit pour la première fois à 
Avignon.
«La raison pour laquelle ce débat 
est intemporel est qu’on n’arrive 
pas à se mettre d’accord sur 
l’Histoire», ajoute-t-il.
Il considère que, malgré les 
différences historiques, le face-à-
face peut avoir une résonance en 
France, traversée également par 
son propre débat sur le racisme 
et récemment secouée par des 
émeutes à la suite de la mort du 
jeune Nahel.
La compagnie Elevator Repair 
Service est connue notamment 
pour avoir déroulé pendant huit 
heures l’intégralité «Gatsby le 
Magnifique» dans une sorte de 
lecture théâtrale.
Pourquoi a-t-elle voulu récréer 
sur scène le débat «Baldwin 
contre Buckley», enregistré par 
la BBC ?
«Si vous regardez le débat 
sur YouTube, vous êtes un 
peu déconnecté. Au théâtre, 
on s’adresse directement au 
public comme s’ils étaient les 
étudiants de Cambridge, il y 
a une immédiateté», explique 
M. Collins. Et, surtout, «il 
est important de continuer la 
conversation», assure-t-il.

L’écrivain algérien 
Boualem Sansal a 
remporté le prestigieux 

prix Constantinople en 2023, une 
reconnaissance qui couronne sa 
carrière littéraire variée ainsi que 
son engagement en faveur de la 
liberté d’expression et des droits 
de l’homme.
Boualem Sansal est renommé 
pour son style d’écriture incisif 
et unique. Ses romans, souvent 
critiques envers les systèmes 
politiques et les injustices 
sociales, ont touché un large 
public et suscité d’importants 
débats au sein de la société. Par 
sa prise de positions audacieuses, 
Sansal dénonce les maux qui 
affectent les sociétés à travers 
le monde. Cette témérité a porté 
ses fruits, faisant de lui l’un des 
auteurs critiques les plus lus 
dans la francophonie.

Né le 15 octobre 1949 à Theniet 
El Had (commune de la wilaya 
de Tissemsilt), en Algérie. Il 
est considéré comme l’un des 
auteurs les plus influents et 
reconnus d’Algérie. 
Sansal a étudié l’économie à 
l’Université d’Alger et a ensuite 
travaillé dans l’administration 
publique algérienne. Il a occupé 
divers postes, notamment celui 
de directeur général du ministère 
de l’Industrie avant d’être limogé 
de son poste en 2003.
Ses romans explorent des 
thèmes tels que la dictature, 
l’oppression, l’islamisme radical 
et la quête de liberté.
Le prix Constantinople, décerné 
chaque année depuis 2022 à 
un écrivain dont l’œuvre se 
distingue par son originalité et 
sa contribution significative à 
la littérature contemporaine, 

reconnaît les œuvres qui «créent 
un pont entre les civilisations 
d’Occident et d’Orient». 

Un auteur reconnu 
Boualem Sansal a conquis le jury 
grâce à sa plume et à sa capacité 
à aborder les questions profondes 
de notre époque. En remportant 
le prix Constantinople, il se 
hisse au rang des grands noms 
de la littérature contemporaine. 
Il partagera la prime de 10 000 
euros avec sa co-lauréate, la 
journaliste française Delphine 
Minoui.
Cette récompense témoigne 
également de l’importance 
du rôle de Boualem Sansal 
en tant qu’écrivain algérien. 
Ses œuvres sont marquées par 
son expérience personnelle et 
l’histoire de son pays, reflétant à 
la fois ses défis personnels et ses 
espoirs pour son peuple.

La renommée de Boualem 
Sansal au-delà des frontières 
est attribuée à ses nombreux 
romans à succès tels que «Le 
Serment des barbares» (1999), 
«Poste restante: Alger» (2006) 
et «2084» (2015), une dystopie 

inspirée du roman «1984» de 
George Orwell.
Par le passé, Sansal a déjà été 
récompensé par l’Académie 
française en 2015 et a 
également reçu le prix littéraire 
Méditerranée en 2022.

Littérature 

L’écrivain algérien Boualem Sansal remporte le prix 
Constantinople 2023

À Avignon, retour sur un débat historique sur le racisme 
aux Etats-Unis
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Le festival culturel 
international du Malouf 
qui fait son come-

back à Constantine après 5 
ans d’éclipse, a suscité joie et 
bonheur parmi les mélomanes 
qui attendent avec impatience 
le début de l’évènement à partir 
de mardi à la salle Ahmed Bey 
(Zénith).
La 11ème édition de ce festival 
international (11 au 15 juillet) 
constituera une opportunité pour 
réhabiliter et mettre en valeur 
des Cheikhs du Malouf comme 
Mohamed Chérif Zaârour, un 
maitre inégalable du genre. 
Dib El Ayachi, Abdelhakim 

Bouaziz, Toufik Touati, Ahmed 
Aouabdia, Abderachid Segni, 
Riadh Khalfa, Salim Fergani 
et Abbas Righi prendront aussi 
part à cette édition, figurant 
parmi les musiciens et chanteurs 
du Malouf qui s’acharnent à 
préserver ce genre musical à 
travers leurs contributions au 
service de ce patrimoine culturel 
à la valeur inestimable.
Le commissaire du Festival, 
Ilyas Benbakir qui a indiqué 
que cette 11e édition mettra 
à l’honneur la Turquie et sera 
marquée par la participation 
de chanteurs du Liban, de la 
Tunisie, de l’Italie et de la Libye, 

a précisé que le programme des 
soirées a été arrêté selon des 
thèmes bien déterminée et dont 
le choix n’a pas été fortuit.
Il a annoncé que la première 
soirée sera intitulée «Kibar 
el Madina» (les grands de 
la ville), la seconde soirée 
«Soul el Madina» (dynastie 
constantinoise) et la troisième 
soirée «les ambassadeurs et 
les enfants de la médina». La 
quatrième soirée sera dédiée aux 
femmes artistes de la ville, alors 
que la soirée de clôture sera 
placée sous le thème «l’avenir 
du Malouf».

Le public a suivi, dimanche 
soir au Théâtre régional 
Abdelkader Alloula d’Oran la 
représentation théâtrale italienne 
«Ultima estate» (le dernier été), 
programmée dans le cadre de la 
2ème édition des Journées du 
théâtre méditerranéen.
Cette pièce, inspirée du texte de 
Claudio Fava et mise en scène par 
Chiara Callegari, met en lumière 
les étapes de la vie des juges 
italiens Falcone Jovani et Paolo 
Borsilino, assassinés par la mafia 
en 1992, a souligné la réalisatrice 
en marge de la présentation de 
cette œuvre, produite en 2022.
Elle a ajouté que cette pièce 
théâtrale, dont les rôles des 
juges ont été incarnés par les 
comédiens Simone Luglio et 
Giovanni Santangelo, raconte le 

quotidien de deux personnages 
et la relation d’amitié et de la 
profession qui les unit.
De son côté, la directrice de 
l’Institut culturel italien en 
Algérie, Antonia Grandi, a salué 
dans son allocution, à l’occasion, 
la mise en place par le Théâtre 
régional d’Oran de la technologie 
de traduction de la pièce à travers 
l’écran, qui permet au public de 
suivre et profiter du spectacle.
La présentation de Ultima Estate 
est prévue, le 11 juillet à Annaba 
et le 13 juillet à Alger, et ce, 
en coordination avec l’Institut 
culturel italien à Alger, a annoncé 
la réalisatrice Chiara Callégari, 
qui a souligné que l’Italie 
participe pour la deuxième 
fois aux Journées du théâtre 
méditerranéen.

Pour rappel, la deuxième 
édition des journées du 
théâtre méditerranéen 
d’Oran a programmé quatre 
représentations théâtrales 
d’Algérie, France, Italie et 
Tunisie, où il est attendu la 
présentation de la pièce «Hadith 
Tarakoun» du metteur en scène 
tunisien Sabeur Hami, demain 
lundi.
Cette manifestation, qui sera 
clôturée le 12 juillet en cours, 
coïncide avec la 15e édition des 
jeux sportifs arabes en Algérie, 
dont la Capitale de l’Ouest du 
pays abrite une partie de ses 
compétitions, est organisée par 
le Théâtre régional «Abdelkader 
Alloula», sous l’égide du 
Ministère de la Culture et des 
Arts.

La 13e édition du Festival 
national culturel de la chanson 
raï, qui débutera lundi à Oran, 
revêt une grande importance, 
d’autant qu’elle intervient après 
l’inscription de la chanson 

raï au patrimoine humain 
de l’UNESCO, a annoncé, 
dimanche à Oran, le représentant 
du Ministère de la Culture et des 
Arts, Fayçal Sahbi.
M.Sahbi a expliqué, lors d’une 

conférence de presse organisée 
par la maison de la culture 
«Zeddour Brahim Belkacem» sur 
la même manifestation artistique, 
que cette édition revêt une 
importance toute particulière, car 
elle intervient après l’inscription 
de la chanson raï au patrimoine 
humain immatériel par 
l’UNESCO, et coïncide avec les 
Jeux sportifs arabes organisés en 
Algérie.
La nouveauté de cette 
manifestation, qui sera abritée 
par le théâtre de verdure «Hasni 
Chekroun», réside dans la tenue 
d’un congrès académique, le 12 
juillet à la maison de la culture, 
sur cet art original, animé par 
une pléiade de spécialistes, qui 

ont mené des recherches sur la 
chanson raï de l’Ouest du pays 
et d’autres wilayas, a déclaré 
le représentant du Ministère de 
tutelle, finançant ce festival.
La particularité de cette édition 
est que l’ouverture se fera avec 
des noms de jeunes artistes de 
différentes wilayas du pays, qui 
célèbrent ce patrimoine, outre 
des stars connus de la chanson 
raï, a ajouté Fayçal Sahbi.
Cette manifestation, qui se 
poursuit jusqu’au 14 juillet 
en cours, devra honorer des 
artistes qui ont eu un impact 
sur la musique et chanson raï 
et œuvrent à préserver ce legs 
musical, sachant que chaque 
soirée rendra hommage à un 

artiste tels Cheb Hasni, Chikha 
Djeniya, Djillali Amarna, entre 
autres, a indiqué le directeur 
artistique Amine Dahane.
Le Commissaire du Festival 
national culturel de la chanson 
raï, Mohamed Bousmaha, a 
affirmé que la préservation de 
ce patrimoine lui a valu d’être 
inscrit au patrimoine humain 
par l’UNESCO et œuvre à 
promouvoir ce rendez-vous 
annuel en un festival annuel.
Cette édition verra la 
participation de 22 chanteurs et 
chaque soirée sera célébrée par 
quatre ou cinq artistes, avec des 
spectacles du rire présentés par 
l’acteur Khassani, a-t-on ajouté.

Constantine 
Le festival international du Malouf fait son come-back

Journées du théâtre méditerranéen

présentation de la pièce italienne «Ultima Estate»

Oran

Coup d’envoi du Festival national culturel de la chanson raï
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Profitant de la pause esti-
vale pour se ressourcer 
auprès de sa famille, 

Mbappé s›est récemment rendu 
au Cameroun, le pays d›origine 
de son père, où il a été accueilli 
comme une véritable star. 
Cette visite au Cameroun mar-
querait le début d›une série de 
visites qui mèneront Mbappé 
dans d›autres pays africains. 
Fayza Lamari, la mère du 

joueur, a annoncé que son fils se 
rendra bientôt en Algérie, pays 
dont elle est originaire.
Dans une interview accordée 
aux médias camerounais, la 
mère de Mbappé a déclaré : «Il 
est français et fier de l›être, mais 
il est aussi fier de ses origines», 
avant de faire cette annonce qui 
a enflammé la toile.
Elle a ajouté : «Il est important 
pour nous de commencer par vi-

siter ses pays d›origine, à savoir 
le Cameroun et l›Algérie». Ain-
si, la mère de Kylian Mbappé 
a indiqué que son fils se rendra 
prochainement en Algérie.
L›annonce de la visite de Kylian 
Mbappé, le capitaine de l›équipe 
de France et star montante du 
football mondial, a suscité beau-
coup d›excitation parmi les sup-
porters et les internautes algé-
riens.

Entre deux vagues de chaleur, 
les cinéphiles nord-américains 
ont recherché les frissons ce 
week-end, le dernier volet de la 
saga d’horreur «Insidious» se 
plaçant en tête du box-office, 
selon des estimations provisoires 
dimanche.
«Insidious: The Red Door», dans 
lequel un père et son fils com-
battent des démons, devrait ainsi 
engranger 32,6 millions de dol-
lars au Canada et aux Etats-Unis, 
selon les estimations du cabinet 
spécialisé Exhibitor Relations.
C’est plus que le très attendu 
blockbuster «Indiana Jones et le 
cadran de la destinée», qui ne 
récolte pour son deuxième week-
end que 26,5 millions de dollars.
Dans ce cinquième volet de la 
célèbre saga, quinze ans après 
l’épisode précédent, Harrison 
Ford, 80 ans, incarne de nouveau 
le fameux archéologue, mais 

James Mangold remplace Steven 
Spielberg à la réalisation.
«Sound of Freedom», thriller 
encensé par les milieux conser-
vateurs américains et qui raconte 
le combat d’un agent démis-
sionnaire contre le trafic sexuel 
d’enfants en Colombie, crée la 
surprise en complétant le podium 
avec 17 millions de dollars de 
recettes.
Ses détracteurs accusent ce film 
de faire écho à des théories du 
complot véhiculées par la nébu-
leuse QAnon dénonçant une 
supposée cabale pédocriminelle 
internationale.
Si le studio à l’origine du long-
métrage, Angel Studios, a assuré 
s’en tenir à la vérité, l’acteur 
principal Jim Caviezel et l’agent 
qui a inspiré l’histoire du film 
Tim Ballard ont tous deux relayé 
certaines de ces théories.
L’ex-président Donald Trump, 

qui multiplie les appels du pied 
aux adeptes de QAnon, a reparta-
gé la bande-annonce du film sur 
son réseau Truth Social.
Le long-métrage d’animation 
«Elémentaire», conte fantastique 
du studio Pixar (Disney) qui 
place l’immigration en trame de 

fond, pointe lui à la quatrième 
place et engrange 9,6 millions.
Enfin, «Spider-Man: Across the 
Spider-Verse» s’accroche à la 
cinquième place pour sa sixième 
semaine d’exploitation, avec 8 
millions de dollars de recettes.
Voici le reste du top 10:

6 - «Joy Ride» (5,9 millions)
7 - «Le Challenge» (5,3 millions)
8 - «Transformers: Rise of the 
Beasts» (5 millions)
9 - «La Petite sirène» (3,5 mil-
lions)
10 - «Ruby, l’ado Kraken» (2,8 
millions)

Il est un adepte des pièces mara-
thons et du grand écran sur scène: 
au Festival d’Avignon, le metteur 
en scène Julien Gosselin poursuit 
avec «Extinction», cinq heures 
durant, sa chronique d’une fin du 
monde annoncée.
Moins de deux ans après «Le 
Passé», adaptation de textes de 
l’auteur russe Léonid Andréïev 
dans laquelle il était déjà ques-
tion de disparition de l’humanité, 
une «angoisse assez générale», il 
donne cette fois à voir et ressentir 
«trois fois une extinction», allu-
sion aux trois volets du spectacle.
«J’avais l’idée depuis des années 
de faire un spectacle sur la fin du 
monde mais pas dans un monde 
décadent, plutôt dans un monde 
très bien portant, très haut cultu-
rellement», explique le metteur 
en scène de 36 ans, habitué du 
Festival d’Avignon depuis son 
adaptation en 2013 des «Parti-
cules élémentaires» de Michel 
Houellebecq, qui avait fait sen-
sation.
Avec «Extinction», dont la pre-
mière a eu lieu au Printemps des 

comédiens de Montpellier début 
juin, «l’idée était vraiment d’al-
ler du côté de l’Autriche, c’est-à-
dire au début du XXe siècle, dans 
quelque chose qui est extrême-
ment délicat, fin, intellectuel», 
relate-t-il.
Cette civilisation européenne à 
son acmé, tout autant qu’au bord 
du gouffre, prend vie dans les 
mots des écrivains autrichiens 
Arthur Schnitzler et Hugo von 
Hofmannsthal, incarnés --en 
français et en allemand-- par une 
troupe mixte d’acteurs et techni-
ciens.
A cette partie centrale du spec-
tacle, entièrement filmée en 
direct et projetée sur un grand 
écran qui surplombe le décor 
d’une maison bourgeoise dont 
l’intérieur est à peine percep-
tible, succède un monologue cor-
rosif, extrait du dernier roman de 
Thomas Bernhard, qui donne son 
titre au spectacle.
Un écrivain dont Julien Gosse-
lin confesse avoir redécouvert 
l’écriture avec ce texte de 1986 
d’une «très grande violence» et 

qui «détruit tout».
- «Art véritablement impur» -
Mais c’est d’abord avec un 
concert électro de 45 minutes 
que le spectateur vit sa première 
extinction, «uniquement par la 
puissance de la musique, par la 
violence des corps», précise le 
metteur en scène.
En commençant ainsi, ce qui «ne 
ressemble strictement pas à du 

théâtre», admet-il, «on crée chez 
certains spectateurs une joie im-
mense et chez d’autres une oppo-
sition par rapport à ce qu’ils sont 
en train de voir».
Dans sa définition du théâtre, «il 
n’y a pas forcément un rideau 
rouge, les trois coups». C’est plu-
tôt «le premier art véritablement 
impur, qui combine le chant, la 
poésie, les arts plastiques, la lu-

mière».
«Je ne me pose pas la question 
de savoir si ça ressemble ou pas 
à l’idée préconçue que les gens 
se font du théâtre», poursuit celui 
dont le recours quasi systéma-

tique à la vidéo dans ses spec-

tacles fleuves divise la critique.
«Je me suis fait une sorte de joie 
de décevoir les gens qui ont une 
vision disons assez fermée du 
théâtre et qui ne sont généra-

lement pas contents quand ils 
voient mes spectacles» assume-t-
il, avant de lancer: «Je ne fais pas 
du divertissement».
S’il admet pouvoir être un jour 
tenté par le cinéma, cela ne «rem-

placera jamais la joie que j’ai à 
faire du théâtre», confesse Julien 
Gosselin: «tous les jours on re-

met ça, tous les jours c’est du pur 
présent. Il y a le rapport avec le 
public» et c’est «la chose qui me 
rend le plus heureux du monde».

Après le Cameroun, Kylian Mbappé se rendra en Algérie, 
promet sa mère

«Insidious »apporte des frissons en plein été au box-office 
nord-américain

A Avignon, cinq heures pour explorer l’«Extinction» du monde
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L’aéroport d’Alger fait une nouvelle annonce 
concernant les voyages vers l’international

Traversées vers Marseille :

Algérie Ferries publie une note importante

C’est l’été et les 
Algériens sont 
de plus en plus à 

opter pour des vacances à 
l’étranger. Dans ce sillage, 
l’aéroport international 
d’Alger a fait une nouvelle 
annonce en ce qui concerne 
les passagers qui voyagent 
au départ de la capitale vers 
l’international.
En effet, dans un nouveau 
communiqué publié en 
ce lundi 10 juillet 2023, 
l’aéroport d’Alger s’adresse à 
ses passagers qui se préparent 
à prendre leur avion au 
départ de cette enceinte 

aéroportuaire.
Dans son nouveau 
communiqué, l’aéroport 
d’Algérie a publié un 
ensemble d’informations 
utiles. Notamment, celles 
permettant de faciliter les 
voyages de ses passagers, à 
partir du terminal ouest. Dans 
ce sillage, ces voyageurs sont 
appelés à respecter les détails 
suivants :
•	 L’arrivée	à	l’aéroport	
3 heures avant le vol ;
•	 L’heure	 limite	 pour	
l’enregistrement	est	fixée	à	1	
h avant le départ des vols vers 
l’international;

•	 L’enregistrement	 est	
fixé	à	1	h	30	avant	 le	départ	
des vols long-courriers. 
Notamment	 ceux	 vers	 la	
Chine et le Canada.
Par ailleurs, l’aéroport 
d’Alger invite ses passagers 

de bien choisir le parking 
et le dépose minute. Et ce, 
notamment en fonction du 
terminal de départ. En ce qui 
concerne le dépose minute. 
La	 structure	 de	 gestion	 de	
l’aéroport d’Alger met en 

garde et les passagers. Et 
indique que ce dispositif 
concerne uniquement les 
arrêts qui ne dépassent pas 10 
minutes pour les voitures et 
30 minutes pour les bus.
De plus, le communiqué de 
l’aéroport d’Alger indique 
également que des hôtesses 
et des agents d’accueil sont 
disponibles, au niveau des 
comptoirs d’informations, 
de la société de gestion des 
services et des infrastructures 
aéroportuaires d’Alger. Et 
ce, pour orienter, informer et 
répondre	 aux	 questions	 des	
voyageurs.

La compagnie maritime 
nationale, Algérie 
Ferries, a entamé 

son nouveau programme de 
traversées. Un programme 
qui met à disposition de ses 
voyageurs une multitude de 
choix	 entre	 de	 nombreuses	
destinations. Notamment 
vers la France, l’Espagne et 
l’Italie.
Vers la France, Algérie 
Ferries assure des dessertes 
vers le port de Sète, mais 
aussi à destination de celui 
de Marseille. Dans ce sillage, 
elle revient dans un nouveau 
communiqué pour donner des 

informations supplémentaires 
pour les voyages depuis et 
vers ce port.
En effet, dans un nouveau 
communiqué publié en ce 
lundi 10 juillet 2023, Algérie 

ferries s’adresse pour ses 
voyageurs ayant réservé 
leurs billets vers le port de 
Marseille. Est concerné par 
cette nouvelle note le voyage 
à destination du port d’Oran, 

programmé pour le 11 juillet 
2023.
Algérie ferries informe 
ces voyageurs que 
l’enregistrement débutera 
à 5 h 00 du matin et les 
portes seront fermés à 9 h 00 
(heure locale). Par ailleurs, 
la compagnie maritime 
nationale s’adresse aussi 
pour les voyageurs devant 
embarquer sur la traversée 
Marseille – Bejaia. Qui, sera 
assurée par le Tassili II en 
date du 11 juillet 2023, que 
l’enregistrement commencera 
à 10 h 00 et les portes seront 
fermées à 14 h 00.

Dans ce sillage, la compagnie 
maritime nationale invite ses 
passagers à se présenter au 
Cap Janet port 3B. Et ce, dans 
le respect de ces horaires.
Pour rappel, le transporteur 
maritime national des 
voyageurs a précédemment 
lancé des réductions spéciales 
été 2023. Ces promotions 
permettent	 aux	 voyageurs	
de	 la	 compagnie	 de	 profiter	
jusqu’à 30 % de réduction. 
Et	 ce,	 sur	 le	 prix	 des	 billets	
sur tout son réseau, dont les 
traversées vers Marseille.

JusTice :

5 personnes arrêtées pour le meurtre d’un postier à Adrar

Le juge d’instruction du 
tribunal d’Adrar a décidé 
de placer en détention 

provisoire cinq personnes après 
leur implication dans l’assassinat 
d’un facteur dans le quartier 
d’adga.
Selon le communiqué du 
tribunal publié aujourd’hui, 
dimanche, les cinq personnes 
ont été présentées au parquet. 
Les deux premières personnes 
ont été impliquées dans un acte 
de meurtre prémédité, qui a 
entraîné la mort du responsable 
d’un bureau de poste.
Elles sont également accusées 
d’avoir formé une association 
dans le but de préparer et 
commettre un meurtre prémédité 

ainsi qu’un vol, dans des 
circonstances aggravantes.
Les troisièmes et quatrièmes 
personnes ont été poursuivies 
pour avoir formé une association 
dans le but de préparer un 
crime, d’avoir participé à un 
meurtre prémédité et d’avoir 
aussi commis un vol dans des 
circonstances aggravantes.
Quant à la cinquième personne, 
elle est accusée d’avoir dissimulé 
des objets volés ou provenant 
d’un crime et de ne pas avoir 
signalé le crime.
Suite à leur comparution devant 
le juge d’instruction près du 
Tribunal d’Adrar, des mandats 
de dépôt ont été demandés pour 
tous les prévenus.


